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En Bogotá, D. C., a los veintinueve (29) días del 
mes julio de dos mil quince (2015) previa citación, 
se reunieron en el recinto del honorable Senado de 

sesionar en pleno.
I

Llamado a lista
El Presidente del Senado, honorable Senador Luis 

Fernando Velasco Chaves, indica a la Secretaría llamar 
a lista, y contestan los siguientes honorables Senado-
res:

Registro de asistencia honorables Senadores:
Aguilar Hurtado Nerthink Mauricio
Álvarez Montenegro Javier Tato
Amín Escaf Miguel
Amín Hernández Jaime Alejandro
Andrade Casamá Luis Évelis
Andrade Serrano Hernán Francisco
Araújo Rumié Fernando Nicolás
Ashton Giraldo Álvaro Antonio
Avirama Avirama Marco Aníbal
Barón Neira León Rigoberto
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Benedetti Villaneda Armando
Besayle Fayad Musa
Blel Scaff Nadia Georgette
Bustamante García Éverth
Cabrales Castillo Daniel Alberto
Cabrera Báez Ángel Custodio

Casado de López Arleth Patricia
Castañeda Serrano Orlando
Castilla Salazar Jesús Alberto
Celis Carrillo Bernabé
Cepeda Castro Iván
Cepeda Sarabia Efraín José
Chamorro Cruz William Jimmy
Correa Borrero Susana
Correa Jiménez Antonio José
Cristo Bustos Andrés
Delgado Martínez Javier Mauricio
Delgado Ruiz Édinson
Duque García Luis Fernando
Duque Márquez Iván
Durán Barrera Jaime Enrique
Elías Vidal Bernardo Miguel
Enríquez Maya Carlos Eduardo
Enríquez Rosero Manuel
Fernández Alcocer Mario Alberto
Galán Pachón Carlos Fernando
Galán Pachón Juan Manuel
Galvis Méndez Daira de Jesús
García Burgos Nora María 
García Realpe Guillermo
García Romero Teresita
García Turbay Lidio Arturo
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García Zuccardi Andrés Felipe
Gaviria Correa Sofía Alejandra
Gaviria Vélez José Obdulio
Gerléin Echeverría Roberto Víctor
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Jiménez Juan Diego
Guerra de la Espriella Antonio del Cristo
Guerra de la Espriella María del Rosario
Guerra Sotto Julio Miguel
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Holguín Moreno Paola Andrea
Hoyos Giraldo Germán Darío
Lizcano Arango Óscar Mauricio
López Hernández Claudia Nayibe
López Maya Alexánder
Macías Tovar Ernesto 
Martínez Aristizábal Maritza
Martínez Rosales Rosmery
Mejía Mejía Carlos Felipe
Merheg Marún Juan Samy
Mora Jaramillo Manuel Guillermo
Morales Diz Martín Emilio
Morales Hoyos Viviane Aleyda
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Cardozo José David
Name Vásquez Iván Leonidas
Navarro Wolff Antonio José
Niño Avendaño Segundo Senén
Osorio Salgado Nidia Marcela
Paredes Aguirre Myriam Alicia
Pedraza Gutiérrez Jorge Hernando
Pestana Rojas Yamina del Carmen
Prieto Riveros Jorge Eliéser
Pulgar Daza Eduardo Enrique
Ramos Maya Alfredo
Rangel Suárez Alfredo
Restrepo Escobar Juan Carlos
Robledo Castillo Jorge Enrique
Rodríguez Rengifo Roosvelt
Rodríguez Sarmiento Milton Árlex
Santos Marín Guillermo Antonio
Serpa Uribe Horacio
Sierra Grajales Luis Emilio
Soto Jaramillo Carlos Enrique
Suárez Mira Olga Lucía 
Tamayo Tamayo Fernando Eustacio
Tovar Rey Nohora Stella
Uribe Vélez Álvaro

Valencia Laserna Paloma Susana
Varón Cotrino Germán
Vega de Plazas Ruby Thania
Vega Quiroz Doris Clemencia 
Velasco Chaves Luis Fernando
Villadiego Villadiego Sandra Elena
Villalba Mosquera Rodrigo
Dejan de asistir con excusa los honorables Sena-

dores:
Acuña Díaz Laureano Augusto
Char Chaljub Arturo
Corzo Román Juan Manuel
Ospina Gómez Jorge Iván
29.VII.2015.

* * *
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Por Secretaría se informa que se ha registrado quó-
rum deliberatorio.

Ábrase la sesión y proceda el señor Secretario a dar 
lectura al Orden del Día para la presente reunión.

Por Secretaría se da lectura al Orden del Día para la 
presente sesión.

SECRETARÍA GENERAL
RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO
SENADO DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA

O R D E N  D E L  D Í A
Para la sesión plenaria del día miércoles 29 de julio de 

2015
Hora: 2:30 p. m.

I
Llamado a lista

II
Anuncio de proyectos

III
Consideración y aprobación de las actas núme-

ros 36, 43, 44, 45, 46, 47, 48, y 49 correspondientes 
a las sesiones ordinarias de los días: 11 de diciem-
bre de 2014, 25 de marzo; 7, 14, 15, 21, 22 y 23 de 

abril de 2015; publicadas en la Gaceta del Congreso 
números 474, 472, 501, 502, 503, 504, 505 y 506 de 

2015
IV

Lectura de ponencias y consideración de pro-
yectos en segundo debate

1. Proyecto de ley número 116 de 2014 Senado, 

recursos.
Ponente para segundo debate: honorable Senador 

Andrés Cristo Bustos.
Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 

Gaceta del Congreso número 679 de 2014.
Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 

del Congreso número 127 de 2015.
Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-

ceta del Congreso número 402 de 2015.
Autores: honorable Senador Óscar Mauricio Lizca-

no Arango y la honorable Representante a la Cámara 
Luz Adriana Moreno Marmolejo.

* * *
2. Proyecto de ley número 03 de 2014 Senado, por 

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Carlos Enrique Soto Jaramillo.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 371 de 2014.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 504 de 2014.
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Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 720 de 2014.

Autores: honorables Senadores William Jimmy 
-

Rosero, Óscar Mauricio Lizcano Arango, Milton Árlex 
y Ángel Custodio Cabrera Báez.

* * *
3. Proyecto de ley número 157 de 2015 Senado, 

140 de 2015 Senado (acumulados), por medio de la 

-
nisterio Público solicitud de inscripción en el Registro 

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Alexánder López Maya.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 228 de 2015.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 246 de 2015.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 328 de 2015.

Autores: honorable Representante Clara Leticia 
Rojas González; señor Contralor General de la Nación 

honorables Senado-
res Alexánder 

Roy Leonardo Barreras Montealegre, Viviane Aleyda 
Morales Hoyos, Claudia López.

* * *
4. Proyecto de ley número 24 de 2014 Senado, 

(acumulados) con el Proyecto de ley número 77 de 
2014 Senado, por la cual se dictan disposiciones que 
regulan la operación del Sistema General de Seguri-
dad Social en Salud y se dictan otras disposiciones.

Ponentes para segundo debate: honorables Senado-
res Eduardo Enrique Pulgar Daza (Coordinador), Ál-
varo Uribe Vélez, Honorio Miguel Enríquez y Antonio 
José Correa Jiménez.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 374 de 2014.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 720 de 2014. 

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 288 de 2015.

Autores: honorables Senadores 
-

quez Pinedo y -
lez, Paloma Susana Valencia Laserna, Susana Correa 

Nadia Georgette Blel Scaf, Eduardo Enrique Pulgar 
Daza, Luis Evelis Andrade Casamá 
ilegibles.

* * *
5. Proyecto de ley número 32 de 2014 Senado, 

acumulado con el Proyecto de ley número 41 de 
2014 Senado, por la cual se establece la cotización en 

seguridad social de las personas que desarrollan con-
tratos de prestación de servicio.

Ponentes para Segundo Debate: honorables Senado-
res Carlos Enrique Soto Jaramillo, Antonio José Co-
rrea Jiménez.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 393 de 2014.

Ponencia para primer debate publicada en la Gace-
ta del Congreso número 519 de 2014.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 238 de 2015.

Autores: honorables Senadores Carlos Enrique 

-
car Mauricio Lizcano Arango, Milton Á
Sarmiento y  ho-
norable Representante 

* * *
6. Proyecto de ley número 135 de 2014 Senado, 

139 de 2014 Cámara, por la cual se establece el pro-
cedimiento disciplinario que deberá seguirse para tra-
mitar y decidir los asuntos disciplinarios que conoce 
el Consejo Profesional Nacional de Arquitectura y sus 
Profesiones Auxiliares.

Ponente para Segundo Debate: honorable Senador 
Germán Varón Cotrino.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 626 de 2014. 

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 145 de 2015.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 282 de 2015.

Autor: honorable Representante 
Ortega.

* * *
7. Proyecto de ley número 39 de 2014 Senado, 

por medio de la cual se autoriza y se promueve el uso, 
la producción e importación del Gas Licuado del Pe-
tróleo (GLP) con destino a carburación en motores de 
combustión interna en general, transporte automotor y 
otros usos alternativos y se aprueban otras disposicio-
nes complementarias.

Ponentes para Segundo Debate: honorables Senado-
res  (Coordinador) y Milton 
Á

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 395 de 2014.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 493 de 2014. 

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 360 de 2015.

Autores: honorables Senadores -
be, Andrés Cristo Bustos, Juan Manuel Galán Pachón, 
Jaime Enrique Durán Barreras, Viviane Aleyda Mora-

Velazco Chaves, Édinson Delgado Ruiz, Rodrigo Vi-
llalba Mosquera, Álvaro Antonio Ashton Giraldo, Ja-

-
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* * *
8. Proyecto de ley número 62 de 2014 Senado, por 

medio de la cual se implementan medidas de estabili-
dad reforzada para personas que tengan a su cargo el 
cuidado y/o manutención de personas en condición de 
discapacidad.

Ponente para Segundo Debate: honorable Senadora 
Nadia Georgette Blel Scaff.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 421 de 2014. 

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 606 de 2015.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 271 de 2015.

Autores: honorables Senadoras Myriam Alicia Pa-

Suárez Mira, Nidia Marcela Osorio Salgado, Nadia 
honora-

bles Representantes a la Cámara -
lledo, Inés López Flórez, Liliana Benavides Solarte, 

 
* * *

9. Proyecto de ley número 83 de 2014 Senado, 
por medio de la cual se establecen los criterios para 
el subsidio de los gastos de transporte, alojamiento y 
manutención a los pacientes del Sistema de Salud y un 
acompañante.

Ponente para Segundo Debate: honorable Senador 

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 486 de 2014.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 777 de 2014. 

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 383 de 2015.

Autor: honorable Senador Juan Samy Merheg Ma-
rún.

* * *
10. Proyecto de ley número 89 de 2014 Senado, 

por medio de la cual se reconoce la protección espe-
cial de estabilidad reforzada laboral a servidores del 
Estado en provisionalidad en cargos de carrera admi-
nistrativa.

Ponente para Segundo Debate: honorable Senador 
Antonio José Correa Jiménez.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 518 de 2014. 

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 630 de 2014.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 271 de 2015.

Autor: honorable Senador Antonio José Correa Ji-
ménez.

* * *

11. Proyecto de ley número 111 de 2014 Senado, 
-

cedimiento para la incorporación al servicio militar 

.
Ponente para segundo debate: honorable Senador 

William Jimmy Chamorro Cruz.
Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 

Gaceta del Congreso número 653 de 2014.
Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 

del Congreso número 753 de 2014.
Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-

ceta del Congreso número 167 de 2015.
Autor: honorable Senador William Jimmy Chamo-

rro Cruz.
* * *

12. Proyecto de ley número 158 de 2015 Sena-
do, por medio de la cual se adiciona un parágrafo al 

disposiciones.
Ponentes para segundo debate: honorables Senado-

res Eduardo Enrique Pulgar Daza, Nadia Blel Scaff, 
-

quez Pinedo, Jesús Alberto Castilla Salazar y Édinson 
Delgado Ruiz.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 240 de 2015.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 342 de 2015.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 391 de 2015.

Autores: honorables Senadores, Bancada Centro 
Iván Du-

que Márquez (autor principal), Álvaro Uribe Vélez, Pa-
loma Susana Valencia Laserna, Alfredo Ramos Maya, 
Fernando Nicolás Araújo Rumié, Honorio Miguel 

-
priella, É -
rrea Borrero, Orlando Castañeda Serrano, José Ob-

-
gel Suárez y Eduardo Enrique Pulgar Daza.

* * *
13. Proyecto de ley número 136 de 2015 Senado, 

Gobierno de la República de Colombia y el Gobierno 
-

”, suscrito en la ciudad 
de Bogotá, D. C., a los 28 días del mes de julio del 
2014.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
William Jimmy Chamorro Cruz.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 196 de 2015.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso números 128 de 2015, 215 de 2015, 244 
de 2015. 
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Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 343 de 2015.

Autores: señoras Ministras: de Relaciones Exterio-
res, doctora ; y de Co-
mercio, Industria y Turismo, doctora Cecilia Álvarez-
Correa Glen.

* * *
14. Proyecto de ley número 90 de 2014 Senado, 

por medio de la cual se establecen medidas dentro del 
Sistema General de Seguridad Social en Salud para re-
glamentar la venta de medicamentos y el adecuado uso 

sin fórmula médica y se dictan otras disposiciones .
Ponente para segundo debate: honorable Senador 

Antonio José Correa Jiménez.
Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 

Gaceta del Congreso número 486 de 2014.
Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 

del Congreso número 777 de 2014.
Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-

ceta del Congreso número 384 de 2015.
Autor: honorable Senador Antonio José Correa Ji-

ménez.
* * *

15. Proyecto de ley número 09 de 2014 Senado, 
por medio de la cual se reglamenta la seguridad social 
integral para los conductores de transporte individual 
de pasajeros tipo taxi, transporte de carga y mixtos.

Ponentes para segundo debate: honorables Senado-
res Édinson Delgado Ruiz (Coordinador), Antonio José 
Correa Jiménez, Luis Evelis Andrade Casamá y Orlan-
do Castañeda Serrano.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 383 de 2014.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso números 867 de 2014, 176 de 2015, 850 
de 2014, 350 de 2015.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 391 de 2015.

Autor: honorable Senador Álvaro Antonio Ashton 
Giraldo. 

* * *
16. Proyecto de ley número 49 de 2014 Senado, 

por la cual se establece la enseñanza de la educación 
-

bia.
Ponente para segundo debate: honorable Senadora 

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 397 de 2014.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 559 de 2014.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 868 de 2014.

Autores: honorables Senadores Antonio Guerra de 
la Espriella, Carlos Fernando Motoa Solarte, Eugenio 
Prieto Soto, Daira de Jesús Galvis.

* * *

17. Proyecto de ley número 130 de 2014 Senado, 
por medio de la cual la nación se vincula a la con-
memoración y rinde público homenaje al municipio de 
Sabanalarga, departamento de Antioquia, con motivo 

-
posiciones.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 860 de 2014. 

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 167 de 2015.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 417 de 2015.

Autor: honorable Senador Luis Fernando Duque 

* * *
18. Proyecto de ley número 148 de 2015 Sena-

do, por medio de la cual se establecen disposiciones 
para garantizar el derecho de las personas a desarro-

disposiciones. {Ambiente libre de plomo}.
Ponente para segundo debate: honorable Senadora 

Nadia Georgette Blel Scaff.
Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 

Gaceta del Congreso número 144 de 2015.
Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 

del Congreso número 262 de 2015.
Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-

ceta del Congreso número 400 de 2015.
Autor: honorable Senadora Nadia Georgette Blel 

Scaff.
* * *

19. Proyecto de ley número 11 de 2014 Senado, 
por medio de la cual se incrementan las pensiones de 
forma anual, en el mismo porcentaje en que se incre-

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Jesús Alberto Castilla Salazar.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 372 de 2014.

Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 606 de 2014.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 350 de 2015.

Autor: honorable Senador Luis Fernando Duque 

* * *
20. Proyecto de ley número 63 de 2014 Senado, 

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Senén Niño Avendaño.

Publicaciones Senado: Proyecto publicado en la 
Gaceta del Congreso número 432 de 2014. 
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Ponencia para primer debate publicada en la Gaceta 
del Congreso número 735 de 2014.

Ponencia para segundo debate publicada en la Ga-
ceta del Congreso número 454 de 2015.

Autor: honorable Senador Luis Fernando Duque 

V
Lo que propongan los honorables Senadores

VI
Negocios sustanciados por la Presidencia

El Presidente,

La Primera Vicepresidenta,
NIDIA MARCELA OSORIO SALGADO

El Segundo Vicepresidente,

El Secretario General, 
GREGORIO ELJACH PACHECO

La Presidencia indica a la Secretaría continuar con 
el siguiente punto del Orden del Día.

II
Anuncio de proyectos

Por instrucciones de la Presidencia y, de confor-

y aprobarán en la próxima sesión.
Siguiente punto es anuncios, anuncio de proyectos 

de ley y actos legislativos para ser considerados y vo-
tados en la sesión Plenaria del honorable Senado de la 
República siguiente a la del día 29 de julio de 2015: 

Con ponencia para segundo debate:
• Proyecto de ley número 09 de 2014 Senado, por 

medio de la cual se reglamenta la seguridad social in-
tegral para los conductores de transporte individual de 
pasajeros tipo taxi, transporte de carga y mixtos.

• Proyecto de ley número 11 de 2014 Senado, por 
medio de la cual se incrementan las pensiones de for-
ma anual en el mismo porcentaje en que se incrementa 

• Proyecto de ley número 24 de 2014 Senado 
(acumulados) con el Proyecto de ley número 77 de 
2014 Senado, por la cual se dictan disposiciones que 
regulan la operación del Sistema General de Seguri-
dad Social en Salud y se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 32 de 2014 Senado, 
acumulado con el Proyecto de ley número 41 de 
2014 Senado, por la cual se establece la cotización en 
seguridad social de las personas que desarrollan con-
tratos de prestación de servicio.

• Proyecto de ley número 39 de 2014 Senado, por 
medio de la cual se autoriza y se promueve el uso, la 
producción e importación del Gas Licuado del Petró-
leo (GLP) con destino a carburación en motores de 
combustión interna en general, transporte automotor y 
otros usos alternativos y se aprueban otras disposicio-
nes complementarias.

• Proyecto de ley número 49 de 2014 Senado, por 
-

nanciera en la educación básica y media en Colombia.

• Proyecto de ley número 62 de 2014 Senado, por 
medio de la cual se implementan medidas de estabili-
dad reforzada para personas que tengan a su cargo el 
cuidado y/o manutención de personas en condición de 
discapacidad.

• Proyecto de ley número 63 de 2014 Senado, por 

• Proyecto de ley número 83 de 2014 Senado, 
por medio de la cual se establecen los criterios para 
el subsidio de los gastos de transporte, alojamiento y 
manutención a los pacientes del Sistema de Salud y un 
Acompañante.

• Proyecto de ley número 89 de 2014 Senado, por 
medio de la cual se reconoce la protección especial de 
estabilidad reforzada laboral a servidores del Estado 
en Provisionalidad en cargos de Carrera Administra-
tiva.

• Proyecto de ley número 90 de 2014 Senado, por 
medio de la cual se establecen medidas dentro del Sis-
tema General de Seguridad Social en Salud para regla-
mentar la venta de medicamentos y el adecuado uso de 

fórmula médica y se dictan otras disposiciones.
• Proyecto de ley número 111 de 2014 Senado, por 

-
miento para la incorporación al servicio militar obli-

• Proyecto de ley número 130 de 2014 Senado, 
por medio de la cual la Nación se vincula a la con-
memoración y rinde público homenaje al municipio de 
Sabanalarga, departamento de Antioquia, con motivo 

-
posiciones.

• Proyecto de ley número 135 de 2014 Senado, 
139 de 2014 Cámara, por la cual se establece el pro-
cedimiento disciplinario que deberá seguirse para tra-
mitar y decidir los asuntos disciplinarios que conoce 
el Consejo Profesional Nacional de Arquitectura y sus 
Profesiones Auxiliares.

• Proyecto de ley número 136 de 2015 Senado, 

Gobierno de la República de Colombia y el Gobierno 
-

 suscrito en la ciudad 
de Bogotá, D. C., a los 28 días del mes de julio del 
2014.

• Proyecto de ley número 148 de 2015 Senado, 
por medio de la cual se establecen disposiciones para 
garantizar el derecho de las personas a desarrollar-

disposiciones. {Ambiente libre de plomo}.
• Proyecto de ley número 157 de 2015 Senado, 

140 de 2015 Senado (acumulados), por medio de la 

-
nisterio Público solicitud de inscripción en el Registro 

• Proyecto de ley número 154 de 2015 Senado, 
-
-

siciones.
Están leídos todos los anuncios para la siguiente Se-

sión Plenaria, señor Presidente.
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La Presidencia concede el uso de la palabra a la ho-
norable Senadora María del Rosario Guerra de la Es-
priella.

Palabras de la honorable Senadora, María del Rosa-
rio Guerra de la Espriella.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-
labra la honorable la Senadora María del Rosario 
Guerra de la Espriella, quien da lectura a una cons-
tancia:

Gracias, Presidente. Buenas tardes, es para una de-
nuncia de la Bancada del Centro Democrático porque 
estamos supremamente preocupados por el tema de se-
guridad que estamos viviendo candidatos y militantes 
del Partido. 

La Bancada del Partido Centro Democrático de-
nuncia las amenazas contra algunos de los miembros 
candidatos a Concejo, Asamblea, Congresistas y mi-
litantes. Hoy, nuestra Candidata a la Gobernación de 
Arauca, la señora Sirenia Saray, recibió una llamada de 
parte de la Comisión María Elena Barón, del ELN, ad-
virtiéndole que tiene 24 horas para renunciar a su can-
didatura, porque pertenece al Partido Centro Democrá-
tico, al Partido de Álvaro Uribe, y porque a ese partido, 
abro comillas, no lo querían en Arauca, cierro comillas.

Valga mencionar que una hermana de nuestra can-
didata Sirenia Saray había recibido también llamadas 
hace tres días amenazándola por la candidatura, y otros 
candidatos a la Asamblea por el Partido en Arauca han 
recibido también amenazas, sin mencionar candidatos 
que no se atreven a denunciar por miedo. Finalmente, 
quiero entregar, Presidente, la amenaza que he recibido 

-
zando a varias personas, y entre ellas a mí, por haber 
inscrito en el municipio de Palmito, Sucre, candidato 
a la Alcaldía, municipio que según las autoridades y 
los medios de comunicación ha sido tomado por estas 
bandas criminales. 

Entonces le pido a la Mesa Directiva, que le voy 

el Coronel de la Policía en Sucre y de las denuncias 
que hay contra nuestra candidata a la Gobernación, la 
señora Sirenia Saray, y pedirle a las autoridades que 
por favor nos den las garantías para que nuestros can-
didatos puedan hacer política. Ya no solo nos quieren 
acabar jurídicamente, sino también políticamente, y 
por eso mi denuncia hoy, de que con los votos vamos 
es a lograr consolidar la democracia y por supuesto es 
partido, no con las amenazas ni con los ataques jurídi-
cos. Gracias, Presidente.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la ho-
norable Senadora, Nohora Stella Tovar Rey.

Palabras de la honorable Senadora Nohora Stella 
Tovar Rey.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-
labra la honorable la Senadora, Nohora Stella To-
var Rey, quien da lectura a una constancia:

Gracias, señor Presidente. Quiero dejar constancia, 
uno de los postulados que usó el Gobierno nacional al 
momento de presentar el Plan Nacional de Desarrollo 
fue el de la equidad. Ante esto debo manifestar que la 
equidad no se logra con discursos ni con propaganda, 

Nos hemos enterado por vía de los medios de comu-
nicación, ni siquiera nosotros los Congresistas miem-
bros de las Comisiones Económicas teníamos la infor-
mación de forma oportuna, que el presupuesto del año 
2016 para inversión se reducirá en 24 billones de pesos. 
Este es un hecho de una inmensa gravedad, teniendo en 
cuenta que se sigue auspiciando por parte del Gobierno 
nacional los gastos excesivos en funcionamiento, que 
el país sigue comprometiendo peligrosamente vigen-
cias futuras tasadas ya en billones de pesos. La pregun-
ta es qué sector será el más castigado y con qué criterio.

¿Qué región será la más perjudicada con esta pro-
funda disminución presupuestal y bajo qué criterio? El 
Gobierno nacional se ufana del manejo económico de 
la nación, pero la verdad es que actúa como la perso-
na irresponsable que primero gasta su dinero en lujos 
excesivos y luego no tiene cómo pagar el mercado de 

respuesta honesta, es qué viene ahora: ¿más ahogo tri-
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butario o más deuda externa? Muchas gracias, señor 
Presidente. 

La Presidencia indica a la Secretaría continuar con 
el siguiente punto del Orden del Día.

IV
Lectura de ponencias y consideración de pro-

yectos en segundo debate
Proyecto de ley número 116 de 2014 Senado, por 

-
-

sos.
La Presidencia concede el uso de la palabra al hono-

rable Senador Andrés Cristo Bustos.
Palabras de honorable Senador Andrés Cristo Bus-

tos.
Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-

labra el honorable Senador, Andrés Cristo Bustos:
Gracias, Presidente. Bueno, mire, para empezar, 

agradecerle al verdadero autor, el autor, señor Secre-
tario, es el doctor Óscar Mauricio Lizcano y la Repre-
sentante Luz Adriana Moreno Marmolejo, y este entre 
otras cosas es de los pocos proyectos que había visto de 
impulso Parlamentario donde apenas se propuso, todos 
en la Comisión Tercera se miraron a la cara y dijeron 
pues aportemos y de acuerdo empezaron todos a dejar. 

De la primera ponencia o de la primera propuesta 
que se hizo, realmente lo que quedó fue el título de ver 
qué hacíamos con las cuentas abandonadas. De hecho, 
nuestro compañero del Partido Verde, el doctor Nava-
rro, lo primero que dijo era que él presentía que tenía 
dos o tres cuentas abandonadas o las había dejado en 
algún momento. Y dejó todas las Bancadas y todos los 
representantes que había desde el Centro Democráti-
co, pasando por Cambio Radical, Partido Conservador, 
Partido Liberal y Partido de la U., empezaron a aportar 
para este proyecto. 

a aquellos recursos de las cuentas de ahorro corrientes, 
de ahorro y corrientes que se encuentran abandonadas 
por sus titulares en los establecimientos de crédito, con 
el propósito de que ese dinero pueda ser invertido en 

-
tos de cuarta generación. Esto, entre otras cosas, dado 

que hay que darle también al presupuesto y quizás a las 
quejas de muchos de los compañeros también de que 
no pudieran alcanzar los recursos para algunas condi-
ciones o algunas propuestas que ha hecho el Gobierno 
colombiano. 

Y empezó el debate hablando sobre lo que era la 
diferencia entre una cuenta abandonada, que no hay 
nunca una regulación acá, y una cuenta inactiva, dejan-
do la diferencia obviamente y diciendo lo que estaba 
ocurriendo con esas cuentas abandonadas. Cada cuenta 

como 70, 71 y un mil o 72.000 pesos y no esté en este 
momento siendo manejada, y no haya sido tocada du-
rante seis meses, los últimos seis meses, es declarada 
hoy en día cuenta inactiva y pasaría al Ministerio de 
Hacienda para su respectivo manejo. Pero las cuentas 
que son superiores a esos 322 UVR, hoy, están que-

siendo reguladas. 
-

jaba claro cómo venía, cuál tenía que ser el objeto de 
este dinero que se estaba empezando a regular y como a 
todos nos quedaba, obviamente, o nos daba la tranqui-
lidad y por supuesto lo primero que se habló fue de que 

dejar ahí también clara alguna situación, nadie duda de 
que la educación sea la inversión más importante que 
pueda dar el Estado, pero aquí no se está perdiendo la 
propiedad de la cuenta, aquí sencillamente se le está 
dando otro uso diferente o de esos dineros que están en 
las cuentas y fue precisamente seguramente alguna voz 
desde los compañeros del Centro Democrático o quizá 
de Cambio Radical, donde dijeron que lo más conve-

-
ciamiento de todos los proyectos de cuarta generación.

de acuerdo y queda claro que se tenía que manejar o 
no había ningún problema en que quedara destinado el 
objeto de estos dineros para estas obras que tenían to-

-

incluso se empezó hablando de que podíamos declarar 
como una cuenta abandonada lo que llevara, la que lle-

pero como hay dentro de la Superintendencia Financie-
ra una información correcta, sino hasta después de dos 

se encuentra en estas cuentas abandonadas después de 
dos años es algo más de 1.2 billones de pesos. Empezó 
el debate hablando de que fueran cuentas manejadas 
desde los dos años, hasta los dos o cuatro años. 

Y ahí también se manejó esa parte y dijo que se 
tratara de dejar algún término entre estos momentos y 

sabemos es que la Superintendencia Financiera entrega 
-

tramos en cuentas inactivas, que es lo que se ha venido 
regulando, es algo más de 1.2 o punto 3 billones de pe-

inactivas, lo declararíamos como cuenta abandonada y 
este dinero es el que sería trasladado para el manejo 

podría dar a las obras de cuarta generación. 
De ahí en adelante lo que viene en un articulado 

tranquilo y sencillo, de manejo ya mecánico de lo que 

-
ne que ser lo que se maneje única y exclusivamente en 
los establecimientos de crédito. El artículo 3° dejaría 

parte se añade un parágrafo donde dice que a partir de 
la entrada en vigencia de la presente ley, el Gobierno 
tendría un plazo no mayor a un año para desarrollar 
la operatividad necesaria para recibir el traslado de los 
recursos.

Precisamente dándole la oportunidad a toda la ad-
ministración de que empiece a trabajar y reglamente 
las condiciones del traslado de estos dineros al fondo, 

-
ministrar. El artículo 4° hablaría de la contabilización y 
registro, y obviamente también en ese artículo entraría 
un parágrafo donde le da las funciones correspondien-
tes a la Superintendencia Financiera.
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-
yecto, donde deja claro que aquí no se está perdiendo 
la propiedad sobre estos dineros que el depositante en 

puede retirar esos saldos y obviamente le deja también 
la reglamentación de estas condiciones. El artículo 6° 
también hablaría de algo así como una reserva del 20% 

-
sonas que en cualquier momento decidan retirar estos 
dineros, dejando para uso normal ese 80% que queda 
pendiente.

El artículo 7° como tal también hablaría ya del uso 

de Desarrollo, que es el Fondo Nacional para el Desa-
rrollo de la Infraestructura (Fondes), como la fuente o 
precisamente como el sitio o sencillamente la cuenta 
donde serán transferidos precisamente estos recursos 
que depende obviamente de la Financiera de Desarro-
llo Nacional. Esta será, esta entidad será la encargada 
de administrar y manejar estos recursos para darle una 
destinación correcta, como también lo están exigiendo. 

-
mente se trataría el tema de vigencias y derogatorias.

Quería decirle, señor Presidente, que como se lo dije 
a principio, todos, todos dentro de las Bancadas, todos 
los Partidos Políticos entraron, aportaron, le dieron el 
impulso necesario como consideración y, lo decía tam-
bién, quedó el título como tal; de resto, el Partido Verde 
habló, impulsó; el Partido Centro Democrático cambió 
términos, impuso algunas condiciones precisas sobre 
la destinación y el buen uso de estos dineros; el Parti-
do Liberal obviamente pedía que se tratara de utilizar 
esto en educación y entró en debate, y se terminó ma-
nejando como cuarta generación también para utilizar 
en cuarta generación. Y precisamente el Partido de la 
U., de donde venía su autor, también estuvo muy pen-
diente, trabajó y estuvo obviamente ayudando a que se 
terminara o se manejara el debate de la mejor forma 
posible.

Así que queda prácticamente para consideración lo 

se pregunta en la calle qué es lo que pasa con algunos 
dineros que se quedan pendientes o se quedan descui-
dados, por hablar así, de buena fe en una cuenta de aho-
rros o en una cuenta corriente y quedaría la tranquilidad 
del Congreso que es de impulso Parlamentario, que se 
puede trabajar y se puede seguir trabajando dentro de la 
Cámara de Representantes.

Por Secretaría se informa que se ha constituido quó-
rum decisorio.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria el Orden del Día para la presente sesión y, cerrada 
su discusión, esta le imparte su aprobación.

La Presidencia indica a la Secretaría continuar con 
el siguiente punto del Orden del Día.

III
Consideración y aprobación de las Actas núme-

ros: 36, 43, 44, 45, 46, 47, 48 y 49 correspondientes 
a las Sesiones Ordinarias de los días: 11 de diciem-
bre de 2014, 25 de marzo; 7, 14, 15, 21, 22 y 23 de 

abril de 2015; publicadas en la Gaceta del Congreso 
números 474, 472, 501, 502, 503, 504, 505 y 506 de 

2015.

El honorable Senador León Rigoberto Barón 
Neira, radica por Secretaría la siguiente constancia:

Por Secretaría se informa que se encuentran publi-
cadas las Actas números 36, 43, 44, 45, 46, 47, 48, y 
49, publicadas en la Gaceta del Congreso números 
474, 472, 501, 502, 503, 504, 505 y 506 de 2015.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria las actas mencionadas y, cerrada su discusión, esta 
les imparte su aprobación.

La Presidencia retoma la discusión del Proyecto de 
ley número 116 de 2014 Senado.

IV
Lectura de ponencias y consideración de 

proyectos en segundo debate.
Proyecto de ley número 116 de 2014 Senado, por 

-
-

sos.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Senador, Iván Duque Márquez.
Palabras de honorable Senador Iván Duque Már-

quez.
Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-

labra el honorable Senador, Iván Duque Márquez:
Muchas gracias, señor Presidente. Simplemente 

-
cando que en la Comisión Tercera la Senadora María 
de Rosario Guerra, el Senador Fernando Nicolás Araú-
jo y mi persona lo apoyamos y presentamos en su mo-
mento una proposición que fue acogida y quisiera sim-
plemente traerla para ilustrar la importancia que tiene 
el proyecto en su concepción.

El proyecto originalmente establecía que los recur-
sos que se captaran por parte de esas cuentas abando-
nadas fueran destinados a gasto social en materia de 

recursos se apropiaban y se destinaban a gasto, esa des-
tinación a gasto hacía que esos recursos se convirtieran 
en un pasivo contingente dado que al momento del re-
clamo, la nación debía tener toda la apropiación.
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Pensando en el impacto que tiene en el país econó-
mico y social, la inversión en infraestructura, y también 
reconociendo que se ha avanzado mucho en instrumen-

-
ciativas, sugerimos que los recursos se destinaran a la 
Financiera de Desarrollo Nacional a través del Fondes 
para invertirlos en títulos de alta rentabilidad que man-
tienen la liquidez, no son un pasivo contingente y cum-
plen con el propósito de los recursos. 

-
mos por parte de nuestra Bancada el respaldo a esta 
iniciativa. Muchísimas gracias.

Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador Antonio del Cristo 
Guerra de la Espriella:

Gracias, Presidente. Sobre el tema en cuestión, no-
sotros igualmente tuvimos la oportunidad de estudiar 
muy en detalle esta muy importante iniciativa. La Co-
misión fue al meollo del asunto, digerimos, como ya 
lo dije, al detalle del proyecto, se hicieron unas suge-
rencias que fueron de buen recibo por parte tanto del 
autor como del ponente de la iniciativa y desde luego, 
le impartimos nuestra aprobación.

Sin embargo, a estas alturas del debate, todavía, 

deberíamos pasar de lo que hoy existe en términos de 

y establecerla, perdón, o abandonada, para usar el tér-
mino que trae el proyecto, y pasarla a cuatro años. Re-
cuerdo que en la Comisión dijimos vamos a introducir 
el debate sobre el tema en la Plenaria para no obstacu-
lizar el buen suceso del proyecto.

-
gas de la Comisión Tercera, al señor ponente, al autor 
por supuesto, y a la Plenaria en su totalidad para que 
podamos buscar años en concertación que no sean tan 
a temprana edad, que se declare a los cuatro años me 

-
bre la cual no se ha realizado movimientos alguno, pero 
tampoco 10 años, porque igualmente me parece que es 
un término bastante extenso. De manera que ese orden 

establecerle en tiempos algo así como entre seis y siete 
años si la Plenaria lo tiene a consideración.

Le recomendaría, Senador Guerra, presentar la pro-
posición porque vamos a votar el proyecto y entonces 
si hay acuerdo de los señores Senadores, votaríamos 
los artículos, sin el artículo en que usted presente la 
proposición, buscamos rápidamente una conciliación. 
Me gustaría que el señor ponente, el autor y el doctor 
Guerra se pongan de acuerdo y nos hablen. Entonces, 
señor Secretario, vamos a votar el informe con que ter-
mina la ponencia.

Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador Juan Carlos 
Restrepo Escobar:

Sí, Presidente. Como estamos en una discusión que 
se concentra en el término de años en los cuales debe 
ser declarada una cuenta como inactiva, yo quisiera sa-
ber cuál es la posición del ponente, del ponente, porque 
escuché la del Senador Guerra en relación con su pro-
posición de los seis años.

A mí me parece que entre más tiempo se demore 
en declararse una cuenta inactiva, desde luego que le 

da un juego, un margen al sistema bancario de utili-
zar unos recursos que generalmente se utilizan para 
prestarlos, para crédito y que al reducir esos términos, 
puede haber una presión sobre la tasa de interés que 
se cobre por los créditos, toda vez que habrá muchos 
menos recursos para prestar en el sistema. Quiero que 
lo revisemos con todo detenimiento; me parece que el 
Senador Guerra pues tiene una proposición que podría 
resultar razonable, no sé, pero toda vez que queremos 
concretar este cambio, sí quisiera conocer cuál es la 
propuesta del ponente.

La Presidencia interviene para un punto de 
orden:

Vamos a votar el informe con que termina la ponen-
cia; votamos los artículos sin ese y hacemos un deba-
te pausado. Su señoría responderá, el Senador Duque 
y el señor autor harán el debate, tratamos de hacer un 
acuerdo; si no, hacemos rápidamente una Comisión, 
nos traen un acuerdo y votamos ese artículo. Enton-
ces, señor Secretario, lea por favor la proposición con 
la que termina el informe de ponencia.

Por Secretaría se da lectura a la proposición positiva 
con que termina el informe al Proyecto de ley número 
116 de 2014 Senado.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria la proposición leída y, cerrada su discusión, esta le 
imparte su aprobación.

Se abre segundo debate
La Presidencia somete a consideración de la plena-

ria la omisión de la lectura de los artículos 3°, 4°, 5°, 
6°, 8° y 9° del Proyecto de ley número 116 de 2014 
Senado y cerrada su discusión esta le imparte su apro-
bación.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria la omisión de la lectura de los artículos 3°, 4°, 5°, 
6°, 8° y 9° como están en la ponencia del Proyecto de 
ley número 116 de 2014 Senado, y cerrada su discusión 
pregunta: ¿adopta la plenaria la el articulado?, y cerra-
da su discusión, esta le imparte su aprobación.

-
tículo 1º del Proyecto de ley número 116 de 2014 Se-
nado, presentado por el honorable Senador Armando 
Alberto Benedetti Villaneda.

Para el artículo 1°, la proposición primeramente 
radicada, del Senador Benedetti, dice: Objeto. El ob-
jeto de la presente ley es utilizar los saldos de cuentas 
abandonadas que se encuentran en establecimientos de 

-

viales.

¿Quién es el proponente, señor?
El Secretario informa:
El Senador Benedetti, Presidente.

Sí, la va a explicar y su señoría, con el argumen-
to que ahora planteo también, nos gustaría escucharlo, 
por qué consideran ustedes que es mejor ese esquema 
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La Presidencia concede el uso de la palabra al hono-
rable Senador Armando Alberto Benedetti Villaneda.

Palabras de honorable Senador Armando Alberto 
Benedetti Villaneda.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador, Armando Alberto 
Benedetti Villaneda:

Presidente, muchas gracias. Primero, felicitarlo, 
Presidente; no pude estar el día de su elección. Quiero 
decirle que me siento bastante contento de que usted 
esté en la Presidencia del Senado, tanto por la Plenaria 
como por el mismo Congreso. Felicitaciones, Presiden-
te.

Dicho esto, Presidente, yo tengo dos temas para us-
ted, doctor Lizcano: uno, cuando usted lo presentó, el 
proyecto era para el tema de educación, de becas; des-
pués se lo cambiaron creo que por las 4G, y entonces 
yo pregunto por qué esa variación de un tema social 
importante como es la educación, por qué llevarlo al 
cemento, por así decirlo. 

Y al mismo tiempo, Senador Lizcano, también me 
gustaría que se pensara en que ya que todo el mundo 

-
que, esos recursos se pensaran de que fuera para el pos-

que no va a haber paz porque no va a haber con qué 

qué se piensa entonces otra vez en cemento?
Y también, Presidente, para que lo vaya pensando 

mi colega, el doctor Lizcano, usted lo había presentado, 
el doctor Lizcano, en diez años, lo bajaron a cuatro. 
A mí me parece que se pierde una cuenta corriente en 
cuatro años, es muy poco por la calidad, entre comillas, 
de país que tenemos; aquí sabemos que más de seis mi-
llones de colombianos tienen que irse por temas de se-
guridad y que por lo tanto aquí a la gente la amenazan, 
la corretean, la asesinan y creo que cuatro años es muy 
poco. Creo, doctor Lizcano, que deberíamos volver a 
los diez. 

Porque, le repito, mucha gente puede ser asesinada; 
sus familiares de pronto ni siquiera conocen que ese 
señor tenía ese tipo de cuenta y cuatro años es muy po-
quito, y podrían pasar cosas penosas de que los banque-
ros, que sí saben quién se muere y quién no se muere, 
como de pronto pasó en la Segunda Guerra Mundial, 
tanto como los alemanes le hicieron a los judíos y des-
pués los suizos se lo hicieron a los alemanes, que sí sa-

las cuentas, y cuatro años es muy poquito para que un 
familiar se entere para una herencia.

Mejor dicho, ¿cuánto dura un proceso de herencia 
si no hay conciliación? No sé, los abogados me pueden 
decir, muchísimos años. Y entonces y más la gente que 
sale huyendo de aquí, la gente que tiene que refugiarse 
en otras partes del país e insisto, cuatro años es muy 
poquito y que volviéramos, más allá de cuál es el tema, 
doctor Lizcano, hacia donde deben irse esos recursos, 
que se vuelva otra vez a que sean diez años. Gracias, 
señor Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela la honorable Senadora Claudia Nayibe 
López Hernández:

Gracias, Senador Duque. Senador Velasco, una pre-
gunta, que quisiera escuchar su opinión, doctor Duque, 
y las demás intervenciones que vienen. Cuando se ini-

ció el trámite de este proyecto, decía claramente que se 
pretendía usar estos recursos, con los que en principio 
nosotros estamos de acuerdo y con el trámite de que se 
le quiere dar de que sea digamos a una cuenta que se 

-
dos, no sabemos si el dueño va a volver a reclamarlos.

Pero se decía con claridad que la destinación de es-
tos recursos sería para educación. Yo tenía entendido, y, 

el Fondo de Infraestructura de Ampliación de Jornada 
Única, talvez el proyecto social más importante que ha 
planteado este Gobierno, en nuestra opinión. Y ahora 
veo que viene para más plata, para infraestructura, para 
las 4G, para el doctor Vargas Lleras. A mí me parece 
que ahí hay un cambio digamos de prioridades muy 
radical en el proyecto y quisiera escuchar del doctor 
Duque y los demás intervinientes cuál es el argumento 
para hacer ese cambio tan sustancial de destinación.

Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador Iván Duque 
Márquez:

Muchas gracias, señor Presidente. Yo creo que este 
proyecto tiene una connotación muy importante y es 
que fue un proyecto que salió consensuado práctica-
mente de la Comisión Tercera. Hay que dejar varias 
cosas en claro: una cuenta bancaria que se abre, y sobre 
todo una cuenta corriente, es una cuenta que tiene una 
rentabilidad baja, es una cuenta que puede estar ren-
tando el 1%, es decir, su rentabilidad está por debajo 

en esa cuenta, en el tiempo, los recursos, pierden poder 
adquisitivo.

Quien deja abandonada esa cuenta no la pierde 
porque los recursos los puede reclamar en cualquier 

bancario cuando hizo su depósito; pero esas cuentas 
abandonadas y su sumatoria son un gran negocio para 

-

11, al 12, y se ganan el mayor margen, o 26, en algunos 
casos de consumo. Senador Name, tiene razón. 

Entonces tienen un enorme margen, ¿cuál es la 
discusión? Senador Name, ya que usted me levanta el 
tema, esa plata sí se toma hoy por los bancos, pues es 
muy rentable y el proyecto, como lo presentó el Sena-
dor Lizcano y el Senador Cristo, planteaban que esos 
recursos en lugar de dejárselos a la banca, los pudiéra-
mos destinar a obras, a proyectos de alcance nacional. 
La primera propuesta que venía era para que los recur-
sos fueran a gasto, gasto en educación. Entonces, ahí sí, 
si la plata se lleva un gasto, Senador Ángel Custodio, se 

segundo, se convierte en una deuda contingente.
Razón por la cual se planteó que esa plata fuera des-

-
lidad, para mantener la responsabilidad para el manejo 
de los recursos. Y ahí se planteó que los instrumentos 

-

Estado, estaba en la Financiera de Desarrollo Nacio-
nal para proyectos de infraestructura. Ahora, ¿será que 
eso le quita recursos a la educación? No, porque como 
ya van a tener esos recursos de apalancamiento, van a 
liberar también recursos en el presupuesto que se pue-
den redireccionar para aquellas áreas que también son 
prioritarias en materia de gasto social, como es el caso 
de educación. 
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Entonces lo que se hizo acá fue buscar un instru-
mento líquido, efectivo, con buena rentabilidad, que 
no fuera un despojo, que mantuviera la liquidez del 
recurso cuando fuera solicitado por el cuentahabiente 
y que liberara también recursos para el tema de edu-
cación que reclama la Senadora Claudia López acer-
tadamente. Entonces creo que ese es el foco de la dis-
cusión, Presidente, y quisiera plantear lo siguiente: el 

rentabilidad tienen, en qué áreas están. Lo que está acá, 
ya es real y ya produce rentabilidad. Muchas gracias, 
Presidente.

Mil gracias. Aunque tiene el uso de la palabra el 
Senador Lizcano y el Senador Cristo y luego el Sena-
dor Senén Niño, el Senador Benedetti quiere ampliar la 
pregunta. ¿Por qué no le damos la palabra al Senador 
Benedetti para que ustedes puedan recoger y podamos 
votar? Senador Benedetti. Incluso pediría que hable el 
Senador Benedetti, el Senador Senén Niño y ustedes 
recojan para poder entrar a votar.

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Armando Alberto Benedetti Villaneda:

Gracias, Presidente. Doctor Duque, yo le entiendo 
a usted lo que usted me está diciendo; usted me está 
diciendo a mí que si alguien llega y deja una cuenta 
corriente 10 millones de pesos y la va a, no, es un ejem-
plo, no. A ver, usted deja 10 millones de pesos, la deja 
en una cuenta corriente y la retira a los 50 años, usted 
debe saber más de números que yo sobre este tema, 
usted me dirá cuánto le quedan esos 10 millones de pe-
sos. Y al revés, si yo voy al mismo banco y le pido 10 
millones de pesos prestados y no pago la deuda, en 50 
años, ¿cuánto le debería? La proporción es del cielo a 
la tierra. 

Luego usted me está dando la razón que aquí lo que 
hay que poner en cintura es a los bancos. Más bien, no 
digamos que no se le puede quitar una cuenta corrien-
te a alguien, porque resulta que, bueno, perdón, se le 
está expropiando. Y entonces cuando le quita la plata a 
uno, ustedes no están diciendo qué es. Ah, me dice el 
doctor Lizcano que por eso es que usted habla del tema 

-
tor Gerléin también me decía cómo pueden expropiar 
a alguien sin indemnizar o cómo pueden quitarle a uno 
la plata por…

No, ya entendí, ya entendí. Aquí el doctor Lizcano 
me está diciendo al oído que lo que quieren es coger 

para una 4G para que entonces después exista alguna 
retribución. Pero igual, yo no sé, a los cuatro años que 
a uno le quiten una plata que uno la quería usar para 
otra cosa, a mí me parece una expropiación así ustedes 
insistan en que no es y que los rendimientos y la plata 
sigue siendo del señor. Si a mí me quitan la plata de 
mi billetera, para usarlo en lo que no quiero, es una 
expropiación, sin ninguna indemnización, como dice el 
doctor Gerléin.

Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador Óscar Mauricio 
Lizcano Arango:

Puntualmente, Presidente. Pero sí quiero obviamen-
te reconocer el trabajo de la Comisión Tercera, que fue 
muy juicioso, muy serio, especialmente del ponente. 
Pero, Senador Benedetti, para que usted le tenga claro: 

primero, este es un proyecto de ley que no tiene nada 
que ver con la expropiación; a nadie se le va a qui-
tar su plata. Para que la gente lo entienda en términos 

trabajen con la plata de las cuentas abandonadas, va a 
trabajar el Estado.

Es decir, el Estado toma esos recursos prestados de 
los cuentahabientes y si algún día algún cuentahabiente 
lo reclama, el Estado se lo devuelve con los intereses 
y por eso es que la decisión de la Financiera Nacional 
a mí me convenció. Cuando nosotros lo presentamos, 
señor Presidente, lo presentamos, doctora Claudia, des-
tinado solamente al tema de educación; pero la verdad, 
doctor Senén, es que, y en eso el doctor Iván hizo un 
aporte importante y la Comisión Tercera, y tiene la ra-
zón, el doctor Iván Duque y es que si la plata va a edu-
cación, saldría, se gastaría como una especie de recurso 
del presupuesto general de la nación. 

muy difícil para devolverle la plata a la gente. Porque 
si la plata usted la invierte en educación, en un colegio 
o en desayunos infantiles, o en cualquier otro tema, ¿el 
Estado después cómo devuelve esa plata? Si algún día a 
los cuatro años o a los cinco años va un ciudadano y la 

que ir a la tesorería y allá nadie le responde. 
En cambio, si esos recursos se ponen en la Finan-

ciera, en la Financiera de Desarrollo Nacional, en un 
-

nanciación, como cualquier otra, solo que en vez de 
prestarlo al 7 o al 8 que le presta un banco, lo toma 

infraestructura y esos 1.6 billones que puede ser más o 
menos lo que dice hoy la Superintendencia que hay, se 
pueden convertir en 6 o 7 billones. Es decir, si eso se 

y no tendría que vender Isagén, señor Presidente.
Con la venia de la Presidencia y del orador, 

interpela el honorable Senador Senén Segundo 
Niño Avendaño:

Muchas gracias, Presidente. Bueno, en primer lugar, 
-

sarrollo tiene cuatro pilares, la paz, la equidad y la edu-
cación, y yo creo que en realidad hay un solo pilar en el 
Plan Nacional de Desarrollo, que se llaman las vías 4G. 

Aquí se habla de entregar, vender a Isagén o priva-
tizar aún más a Ecopetrol, y ahora se toma una medida 
excepcional, una medida que se usó hace 17 años, que 
se tomaron las cuentas inactivas, los saldos de las cuen-
tas inactivas, para resolver un problema de la crisis de 

se colocó como tope máximo para utilizar las cuentas 
que tuviesen un saldo de hasta dos UPC. Ahora se toma 
al revés, un mínimo de 322 UVR, allí se tomaron pe-

Hoy se toman unos dineros ya bastante onerosos y creo 
que la Corte Constitucional en su sentencia salvaguar-
dó el ahorro nacional. Se puede prestar el dinero, no 
a título de despojo, sino como un préstamo, como un 
crédito; aquí aparecen entonces varias inquietudes. Por 
supuesto que el dinero lo necesitamos en la educación. 

Pero eso también hay que mirarlo en torno a que 
hay que devolver esos dineros, porque en cualquier 
momento el propietario de esa cuenta los puede cobrar. 
Pero asaltan dudas que sería bueno que se aclararan, 
si se van a invertir esos recursos para fondear la Fi-
nanciera de Desarrollo Nacional, y esta a su vez va a 
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utilizar eso como unos instrumentos a través de esos 

de infraestructura, se garantiza con el 20%, ¿con qué 
se quedaría el tesoro nacional en el evento en que los 
cuentahabientes vayan a cobrar? Una pregunta que me 
parece que tendría que resolverse por parte de los po-
nentes como otro interrogante que aparece.

-
cieras; ahora se habla de los establecimientos de crédi-
to y entonces se introducen también a las cooperativas. 
¿Por qué se amplió de solamente los bancos? Ahora 
también se incluyeron a las cooperativas; ¿qué garan-
tías da la ley para que los cuentahabientes no sufran re-
tardo cuando lleguen a cobrar sus dineros?, ¿cuál es la 
garantía de la estructura de ese proyecto de ley para que 
estas entidades, que tienen el ahorro nacional, respon-
dan frente a los ciudadanos? Gracias, señor Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del orador, in-
terpela el honorable Senador Andrés Cristo Bustos:

Gracias, Presidente. Mire, todos han dicho cosas 
ciertas acá. Aquí lo que acaba de decir el doctor Senén 
es completamente cierto; esto se da por una situación 

Lo que acababa de decir frente a la situación o de ese 
famoso 20% que queda incluido dentro del proyecto es, 
no es otra cosa que una forma de encaje o un colchón, 
como se diría vulgarmente. 

Pero él también lo ha dicho, a la hora que pida el 
cuentahabiente, el depositante, el dinero, se le tendrá 
que devolver, y eso entra para responder los cuestio-
namientos del doctor Benedetti y de la doctora López, 
y el doctor Juan Carlos Restrepo también. Aquí senci-
llamente no se está perdiendo la propiedad del dinero, 

dando otro uso para esos dineros que se están trabajan-
do; esa fue la razón. El Partido Liberal, en este caso, 
llegó pidiendo y avalando la propuesta de educación. 

Y lo dije, entre otras cosas, cuando estábamos pro-
poniendo o haciendo la lectura de la propuesta: ¿quién 
puede negar acá que la mayor inversión o la mejor in-
versión pueda ser en educación? Pero también nos lo 
dejaron claro los compañeros del Centro Democrático; 
aquí en educación, no hay cómo devolverle a la hora 
de que un depositante pida nuevamente el dinero. Y el 
tema del tiempo, como decía el doctor Juan Carlos Res-
trepo, empezó, sí, como ocho años o lo decía nuestro 
compañero Antonio Guerra, pero lo único que tenía-
mos claro era que a los dos años había un dinero sobre 
las cuentas inactivas, que son las que realmente están 
reguladas en nuestra legislación.

Así que incluso llegamos a pensar en manejarlo a 
dos años y se llegó a tratar o a manejar por lo menos 
un promedio de cuatro años, pensando en darle la opor-
tunidad a esos cuentahabientes. Nunca se va a perder 
el dinero, nunca el cuentahabiente va a sentirse que se 
encuentra en un Estado donde se le llegue a quitar lo 
que él ha ahorrado y el que se vaya por cuestiones de 
seguridad o el que se vaya por cuestiones, sea la que 
se llame, también tendrá siempre asegurado su dinero. 

El tema de las vías 4G no es, doctor Senén, tampoco 
como decía sencillamente el doctor Duque. Aquí, por 

-
cación, que es lo que la mayoría queríamos, o para el 

todos queremos que se dé dentro de estos proyectos.

Mil gracias, Senador Ángel Custodio. Yo voy a 
pedirle el favor para a ver si adelantamos un poco el 
trabajo, Senador Restrepo, Senador Guerra y Senador 
Lizcano, por qué no hacen una comisión y muy rápida-
mente se ponen de acuerdo en el tiempo mientras habla 
el Senador Custodio y salimos de este tema. Una Co-
misión para ver si se ponen de acuerdo en el tiempo. 

Con la venia de la Presidencia y del orador, inter-
pela el honorable Senador Ángel Custodio Cabrera 
Báez:

Gracias, Presidente. No, mire, para complementar 
muy rápidamente el tema, por eso yo iba a decir in-

es muy sencillo, la plata la tienen los bancos y la pro-
puesta es que el Estado sirva de apalancamiento para 
el Estado colombiano, es así de sencillo. La plata no se 
puede perder porque eso se llamaría expropiación, ese 
es el tema principal. La discusión usted la tocó, Presi-
dente, dos, cuatro o los diez años, eso sí es delicado; 
una cosa es dos años, otra es cuatro años, otra es seis 
años o diez años.

Ese tema sí puede afectar todo el sistema macroeco-
nómico colombiano. Y lo digo con tranquilidad, con el 
tiempo no se puede jugar. Y segundo, señores ponen-
tes, o sea, la discusión que vaya al Fondo. Yo creo que 

colombiano con esa plata que está quieta o lo hace la 

se afecta el Presupuesto General de la Nación y nadie 

En cambio, la Financiera recibe, lo coloca en un pa-
sivo como debe ser y punto. Cuando el cuentahabiente 
quiere reclamarlo pues, y lo otro es, doctor Lizcano y 
doctor Andrés Cristo, el tema de la información que 
se habla de que debe manejarlo la Superintendencia 
Financiera. Acuérdese que la ley de hábeas data pro-
híbe el tema de la información. Ese tema, para que lo 
discutan en la subcomisión, Presidente, serían los dos 
temas, tiempo y el manejo de la información de las 
cuentas bancarias, que es un tema muy delicado, hasta 
constitucional, doctor Juan Carlos Restrepo. Gracias, 
Presidente. 

debate. Senador Armando, ¿usted mantiene la propo-
sición para votarla o la retira?, para que podamos votar 
el artículo.

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Armando Alberto Benedetti Villaneda:

Bueno, yo creería, Presidente, que la explicación 
que dio el doctor Duque sobre el tema de que la se lle-

mí lo que no me gusta, Presidente, es, insisto, en esos 
cuatro años, porque si yo tengo una plata en el bolsillo 
y alguien decide en qué me la tengo que gastar o cómo 
tengo que buscarle rentabilidad, creo y en manos de los 
banqueros, que no son los mejores para decidir, enton-
ces la retiro, Presidente.

Al retirarse, queda una sola votación, pero quiere 
dejar una constancia sobre el tema el Senador Juan Car-
los Restrepo.
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Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador Juan Carlos 
Restrepo Escobar:

No, a ver, Presidente. Más que una constancia, lo 
que tengo es una última pregunta para hacerle a los 
miembros de la Comisión Tercera que traen este pro-
yecto que resulta interesante, pero que muchos estamos 

-

cabo quien vela por los intereses y quien vela por el 
interés del público en general es la Superintendencia 
Financiera. 

Yo sí quisiera conocer cuál fue la posición del Go-
bierno nacional y de esa entidad particular en relación, 
por ejemplo, con los términos de los años que deban 
estar esas cuentas que se deban declarar esas cuentas 
inactivas. Y también qué dice en relación, por ejemplo, 
con el interés que se le debe reconocer a los particula-
res que tienen esas cuentas. Me gustaría conocer esto 
para toda la tranquilidad y para votar el proyecto en-
tonces teniendo perfectamente claro que el Gobierno 
también se ha expresado en nombre de los particulares 
a quienes está obligado a velar por esos ahorros.

Senador José Obdulio, para que recoja las pregun-
tas, el Senador Lizcano, una simple información: fui 
ponente y autor de la ley de hábeas data. No afecta, 
porque es una información interna la que se pasa, o sea, 
no se va, o sea, esa información está autorizada y ya la 
han autorizado quienes deben hacer defender su dere-
cho fundamental. 

Con la venia de la Presidencia y del orador, in-
terpela el honorable Senador José Obdulio Gaviria 
Vélez:

Acabo de preguntarle privadamente al Senador Iván 
Duque de qué cifra estamos hablando para cuatro años, 
y me ha dicho que son seis billones, no sé pues si eso 
tenga validez. 

La presunción de muerte por desaparecimiento en el 
Código Civil es de dos años. ¿Por qué entonces no esta-
blecer dos años también? Claro que aquí no hay incluso 
ninguna expropiación, ninguna expoliación. Y además 
hay que recordar lo siguiente: esto no es un bien mos-
trenco, es un bien que se sabe de quién es, tiene dueño, 
tiene todo el derecho, debe haber un procedimiento ex-
pedito para reclamarlo. Yo le propondría al Congreso 
que aprobáramos con la norma, con dos años. 

Ese va a ser el artículo que sigue; pero como no 
hay ninguna proposición adicional al artículo y se ha 
retirado la sustitutiva, procedamos a votar el artículo, 
que ya no tiene sustitutiva, e inmediatamente, Senador 
Lizcano, usted responde las observaciones del Senador 
Restrepo. 

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria el artículo 1º como viene en la ponencia del Pro-
yecto de ley número 116 de 2014 Senado y, cerrada 
su discusión pregunta: ¿adopta la plenaria el artículo 

La Presidencia concede el uso de la palabra al hono-
rable Senador autor, Óscar Mauricio Lizcano Arango.

Palabras de honorable Senador Óscar Mauricio Liz-
cano Arango.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador, Óscar Mauricio 
Lizcano Arango:

Senador Juan Carlos, primero, la Superintendencia, 
nos sentamos con ellos, ellos solo tuvieron unas inquie-
tudes frente al hábeas data que quedó, como usted bien 
lo dijo, Senador Velasco, porque es una información in-
terna, es como la que le manda un banco a la Tesorería 
de la Nación de los recursos que tiene. Y hay un dato 
adicional de por qué además no tiene problema; es que 
esto ya funciona hoy en Colombia. Hoy cuando usted 
tiene cuentas de menos de 71.000 pesos y pasa un año, 
la cuenta inactiva un año, va a Fogafín, o sea, ya en 
Colombia hoy funciona ese sistema. 

Lo que pasa es que funciona solo para cuentas me-
nores a 71.000 pesos; si usted deja una cuenta inacti-
va hoy de menos de 71.000 pesos, eso va a Fogafín, 
entonces el sistema ya funciona hoy en Colombia, lo 
que no estaba regulado es por cuentas por encima de 
71.000 pesos, luego ya el sistema funciona; la diferen-
cia es que aquí no va Fogafín, sino que va la Financiera 
Nacional. La Superintendencia está de acuerdo; y en 
cuanto al tiempo, señor Presidente, el debate es muy 
sencillo, para ponerlo, digamos, para no volver a inter-
venir, sino que la Plenaria tome la decisión.

Es una decisión de cuánto este Congreso quiere 
pasarle a la infraestructura nacional y la Financiera de 
Infraestructura Nacional; porque si usted habla de dos 
años, pues pasa más de 1.6 billones de pesos inmedia-

la venta de Isagén. Si habla de más tiempo, pues tras-
lada menos plata, porque el debate no es si la plata se 
pierda o no, la plata ya está ahí, la plata se garantiza; el 
debate es sobre cuánta plata queremos que los bancos 
trabajen con esa plata, o trabaje el Estado, cuánto del 
monto queremos hacerlo, por eso el monto de cuatro 
pues está bien, pero no nos hemos sentado con el doc-
tor Guerra y el doctor Juan Carlos; ya lo vamos revisar.

Bueno, señor Secretario, ¿qué artículos faltan? Creo 
que faltan dos artículos. ¿Por qué no nos explica, le 
informa a la Plenaria qué artículos faltan y qué propo-
siciones tienen?

El Secretario informa:

Bueno, proposición tenían el 1 –que ya se resolvió–, 
el 2 y el 7.

¿El 2 en qué consiste y quién presenta la proposición?

El Secretario informa:

La primera proposición, del Senador Benedetti; pro-

pero con 6 años del Senador Antonio del Cristo Guerra.

La Presidencia interviene para un punto de 
orden:

Senador Guerra, como proponente sírvase explicar 
a la Plenaria y yo quiero insistir, si no hay un acuerdo, 
buscamos rápidamente una Comisión de Conciliación 
con el Senador Restrepo, con su señoría y el Senador 
Lizcano. El Senador José Obdulio también hizo una 
proposición, a ver si nos traen un consenso. 
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Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador Antonio del Cristo 
Guerra de la Espriella:

Gracias, Presidente. Permítame explicar mi pro-
puesta empezando por un refrán popular que reza: ni 
mucho que queme al Santo, ni tan poco que no lo alum-
bre. 

-
mente el bancario, no es muy simpático para los co-
lombianos, incluso para mí no lo es en su totalidad, 
tampoco es darle entrar a descuadernar por la vía del 
retiro de tres o cuatro billones de pesos, de un día para 
otro, de estos recursos, cuando ellos por tiempo largo 
lo han venido utilizando para organizar y ordenar el en-
caje que obliga la norma legal a que ellos tienen que 
hacer permanentemente para garantizarle los recursos 
a los cuentahabientes que tienen uno o más productos 

Pero adicionalmente también hay que reconocer que 

estos recursos porque no tienen costo alguno, rentabi-
lidad cero, salvo que se pacte en el caso de las cuentas 
corrientes, con la entidad correspondiente, un interés 
mínimo, pero por lo general en cuentas corrientes no 

-
cicio contable correspondiente. Pero tampoco es dar-
le, señor Presidente y apreciados colegas, bajar a dos 
años, incluso cuatro, y por eso mi propuesta de seis, 
porque aprobada, sancionada y en plena vigencia, esta 
iniciativa puede empezar a retirarse todos esos cuan-
tiosos recursos por parte de la Financiera de Desarrollo 
Nacional, salvo que, como lo expresa el doctor Cristo, 
hay algunos tiempos.

Por ello argumento y sugiero que el término que de-
-

ta como abandonada, no sean 10 años, como tampoco 
cuatro, como lo trae la iniciativa, sino seis.

Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador Juan Samy Merheg 
Marún:

Gracias, Presidente. Presidente, yo, digamos en 
concordancia con lo que ha dicho el Senador Guerra, 

depende, como lo decía el Senador Mauricio Lizcano, 
de quien queremos que maneje estos recursos. Como 
lo decía el Senador Guerra, estos son recursos de co-
lombianos a los que se les está cobrando inclusive, en 
cuanto al doctor Lizcano, un manejo de la cuenta men-
sual, o sea, le está costando y cada vez le están descon-
tando unos recursos de una cuenta que está inactiva.

Pero adicionalmente, además de que le cobran, no 
tiene ni siquiera un rendimiento prudente, justo; por 
eso yo estoy de acuerdo con que el tiempo se baje a lo 
máximo posible, porque yo sí creo que por lo menos si 
esas cuentas son de los colombianos, pues que sea ob-
viamente el Estado el que las maneja. Acá no se le está 
quitando la plata a nadie; acá nadie está perdiendo un 

de las grandes obras del Estado y con eso podemos de 

más en términos de ejecución las obras que tanto está 
necesitando el país.

Yo estoy de acuerdo y le pido a la Plenaria que la 
aprobación del tiempo no solo sean cuatro años, sino 
que sean dos años para que podamos con esos recursos 

realmente impulsar esas obras que están haciendo falta 
y garantizarle a los colombianos que no se le sigue des-
contando ningún recurso mensualmente por manejo de 
cuenta, sino que además podían inclusive tener algún 
rendimiento. Gracias, Presidente. 

A ver, señor Secretario, sírvase informar, ¿qué pro-
posiciones tiene?, porque tenemos que, ya votar, pero 
sobre temas muy concretos. En años, ¿quién ha pro-
puesto y quién hizo la primera proposición?

El Secretario informa:
El primero en radicar fue el Senador Benedetti, pro-

pone diez años, y luego el Senador Guerra de la Esprie-
lla, propone seis años, el resto es igual. Y una nueva 

el Senador Merheg, que proponen dos años, todas tres 

Señores Senadores, apelo al buen juicio de los pro-
ponentes, ¿por qué no nos hacen rápidamente una reu-
nión con el señor autor?, doctor Restrepo, doctor José 
Obdulio, doctor Merheg y doctor Guerra, pónganse 
de acuerdo rápidamente, denos unos años que ustedes 
consideran que sean los lógicos y podemos continuar, 
¿sí?, y Senador Duque, hagan rápidamente la reunión 
de la subcomisión, doctor Restrepo, ayúdenos, doctor 
José Obdulio, ayúdenos en la subcomisión, pónganse 
de acuerdo. Seguimos con el siguiente artículo, ¿qué 
artículo?, apenas entren nos darán el informe, Samy 
por favor, comiencen.

La Presidencia designa a los honorable Senadores: 
Juan Carlos Restrepo Escobar, José Obdulio Gaviria 
Vélez, Antonio del Cristo Guerra de la Espriella, Juan 
Samy Merheg Marún, como integrantes de la subcomi-
sión que estudiará el artículo 2º y las proposiciones pre-
sentadas a este, para entregar un informe a la plenaria.

-
culo 7º presentado por el honorable Senador Armando 
Alberto Benedetti Villaneda al Proyecto de ley número 
116 de 2014 Senado.

Y entonces quedan esas tres proposiciones pendien-
tes del informe de la Comisión, y queda una proposi-
ción sobre el artículo siete, señor Presidente, del doctor 
Benedetti, también, dice: y esa sí trae varios cambios, 
dice: Artículo 7°, el 80% de los recursos transferidos de 
que trate el artículo tercero de la presente ley, será des-

de recursos.
La Presidencia concede el uso de la palabra a la 

honorable Senadora, María del Rosario Guerra de la 
Espriella.

Palabras de la honorable Senadora María del Rosa-
rio Guerra de la Espriella.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra la honorable la Senadora, María del 
Rosario Guerra de la Espriella:

No Presidente, simplemente para recoger dos te-
mas, el primero, el período es muy importante, noso-
tros cuando dimos el debate, originalmente se propuso 
pensar en diez años, consideramos que diez años era 
excesivo, en países como México está regulado en dos 
años, en Gran Bretaña que tiene un buen ejemplo sobre 
este manejo, también tiene un período relativamente 
corto de tiempo.
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Cuatro años le permite, no solo a los bancos el tiem-

al Gobierno para que en la información que reciba, por-
que en el proyecto de ley quedó claro que se crea una 
base de información de las cuentas abandonadas que 
llegan y son reportadas al Gobierno, de tal manera que 
en el momento en que se solicite por parte del propie-
tario, del tenedor de la cuenta, pueda recibir el dinero.

cuatro años, y segundo, como bien explicó el Sena-

que asegura sí que los recursos queden protegidos, en-
tonces, con todo respeto, tal y como viene el proyecto, 
creo que recoge bastante bien, le da la seguridad a los 
tenedores, a los bancos y por supuesto es un gran bene-

disponibilidad inmediata que puede usar para inversio-
nes como la de las cuatro G.

Mil gracias, Senador Benedetti, como la proposi-
ción está íntimamente ligada a la que usted ya retiró, le 
pregunto si retira la proposición para poder votar el ar-
tículo original, y ya hay un acuerdo que ustedes anun-
ciarán. Bueno, mientras responde el Senador Benedetti, 
señor Secretario, el informe de Comisión lo presenta el 
señor ponente.

La Presidencia concede el uso de la palabra al hono-
rable Senador ponente, Andrés Cristo Bustos.

Palabras de honorable Senador Andrés Cristo Bus-
tos.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-
labra el honorable Senador, Andrés Cristo Bustos:

Bueno, no Presidente, aquí nos pusimos de acuerdo 
-

nencia.

Con el acuerdo de la subcomisión, pregunto, ¿ese es 
el artículo 2° señor?

El Secretario informa:
Segundo, Presidente.
La Presidencia somete a consideración de la ple-

por la subcomisión al Proyecto de ley número 116 de 
2014 Senado y, cerrada su discusión pregunta: ¿adopta 

honorable Senador Armando Benedetti Villaneda, la 
Presidencia somete a consideración de la plenaria el 
artículo 7º como viene en la ponencia del Proyecto de 
ley número 116 de 2014 Senado y, cerrada su discusión 
pregunta: ¿adopta la Plenaria el artículo propuesto?, y 

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria el articulado en bloque y la omisión de la lectura 
como viene de la ponencia y cerrada su discusión pre-
gunta: ¿adopta la plenaria el articulado propuesto?, y 

La Presidencia indica a la Secretaría dar lectura al 
Título del proyecto.

Por Secretaría se da lectura al Título del Proyecto de 
ley número 116 de 2014 Senado, por medio de la cual 

Leído este, la Presidencia lo somete a consideración 
de la plenaria, y cerrada su discusión pregunta: ¿aprue-
ban los miembros de la Corporación el Título leído?, y 
estos le imparten su aprobación. 

Cumplidos los trámites constitucionales, legales y 
reglamentarios, la Presidencia pregunta: ¿quieren los 
Senadores presentes que el proyecto de ley aprobado 
surta su trámite en la honorable Cámara de Represen-

La Presidencia indica a la Secretaría dar lectura a 
las proposiciones que se encuentran sobre la Mesa.

Por Secretaría se da lectura a dos proposiciones pre-
sentadas por el honorable Senador, Carlos Fernando 
Motoa Solarte.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria las proposiciones leídas y, cerrada su discusión, esta 
le imparte su aprobación.

Proposición número 14
La agroindustria de la caña de azúcar es uno de los 

sectores agroindustriales que genera mayores bene-
-

adyuva al mejoramiento de la calidad de vida de los 
colombianos y a la promoción e impulso de la ciencia, 
tecnología e innovación; toda vez que dicha agroindus-
tria genera 188.533 empleos directos e indirectos a los 
que se encuentran ligadas 350 mil familias paneleras, 
mejora la balanza comercial del país con 450 millones 
de dólares exportados al año, convirtiéndose en gran 
dinamizadora de la economía colombiana. Adicional-
mente, los municipios en donde el sector azucarero tie-

de vida y educación en comparación con otros munici-
pios agrícolas del país.

Así, se considera importante analizar la convenien-
cia de mantener mecanismos como el Sistema Andino 
de Franjas de Precios Agropecuarios en lo atinente a 
la Franja Andina de Precios del Azúcar y el Fondo de 
Estabilización de Precios del Azúcar (FEPA), pues se 
considera que una posible reducción de los aranceles al 
azúcar o el posible desmonte de los mecanismos ante-
riormente indicados, podría poner en riesgo la estabi-

tendría un efecto directo en la generación de empleo en 
la región y por consiguiente en el bienestar y calidad 
de vida de las familias asociadas a la agroindustria en 
mención; así mismo, se pondrían en riesgo las expor-
taciones de azúcar por un valor anual de 450 millones 
de dólares al año y los ingresos anuales de los culti-
vadores de caña bajarían 246 mil millones de pesos, 
produciendo un efecto negativo en la productividad de 
estas empresas.

En atención a los argumentos anteriormente citados, 
se somete a consideración de la Plenaria del Senado de 
la República la siguiente proposición:

Cítese a la señora Ministra de Comercio, Industria 
y Turismo, doctora Cecilia Álvarez-Correa Glen; al se-
ñor Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, doctor 
Aurelio Irragori; al señor Ministro de Hacienda y Cré-
dito Público, doctor Mauricio Cárdenas Santa María y 
al Superintendente de Industria y Comercio, doctor Pa-
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control político sobre la sostenibilidad de la agroindus-
tria de la caña de azúcar y su impacto en la estabilidad 

Para efectos de lo anterior, se formula el siguiente 
cuestionario:

Para la Ministra de Comercio, Industria y 
Turismo

1. ¿Se ha considerado la reducción del arancel del 

esta decisión? ¿Qué efectos concretos y medibles se 
persiguen con la medida?

2. ¿Actualmente el Ministerio de Comercio, Indus-
tria y Turismo se encuentra adelantando algún proyecto 

-
cios Agropecuarios en lo atinente a la Franja Andina de 

-
mos se nos informe el objeto del proyecto y la etapa en 
que se encuentra el mismo.

3. ¿Qué efectos podría generar una eventual reduc-
ción del arancel del azúcar en términos generales frente 
a la economía nacional y particularmente en la compe-

en los consumidores de este tipo de productos? ¿Existe 
evidencia estadística de que una reducción del arancel 
o del precio del azúcar haya mejorado las exportacio-

chocolatería transmite las reducciones del precio del 

4. ¿La franja de precios del azúcar permite a la in-

del Plan Vallejo? ¿Existen cálculos históricos sobre el 
efecto de la franja de precios del azúcar y de otras fran-
jas, sobre la tasa de protección efectiva de la industria 

5. ¿Se tiene prevista la supresión del Fondo de Esta-
bilización de Precios del Azúcar, creado en virtud de la 
Ley 101 de 1993 y reglamentado mediante el Decreto 

las razones que motivan tal decisión?
Para el Ministro de Agricultura y Desarrollo 

Rural
1. ¿Actualmente el Ministerio de Agricultura y De-

sarrollo Rural se encuentra adelantando algún proyecto 
-

cios Agropecuarios en lo atinente a la Franja Andina 

informe el objeto del proyecto y la etapa en que se en-
cuentra el mismo.

2. ¿Conoce algún proyecto de otro ministerio o en-
tidad del Gobierno nacional que considere la reducción 

-
nes sustentan esta decisión? ¿Qué efectos concretos y 
medibles se persiguen con la medida?      

3. ¿Cómo funciona el Sistema Andino de Franjas de 
Precios y cuáles son sus objetivos principales? ¿Cum-
ple el Sistema Andino de Franjas de Precios Agrope-
cuarios, particularmente la Franja Andina de Precios 
del Azúcar los objetivos para los que fue creado? ¿Qué 
tipo de efectos produce? ¿Estos efectos son positivos 
para la economía regional y nacional?

4. ¿Qué efectos podría generar una eventual reduc-
ción del arancel del azúcar en términos generales frente 
a la economía nacional y particularmente en la sosteni-
bilidad de la agroindustria de la caña de azúcar y de la 
panela? ¿Existe algún estudio de posibles alternativas 
para los productores que se ven afectados para esta me-
dida?

5. ¿Qué efectos podría generar una eventual reduc-
ción del arancel del azúcar en la competitividad de las 

-
cia estadística de que una reducción del arancel o del 
precio del azúcar haya mejorado las exportaciones de 

transmite las reducciones del precio del azúcar en sus 

6. ¿Existen estudios elaborados por los posibles 
subsectores agrícolas afectados o por el Ministerio de 
Agricultura que muestren el impacto de la franja de 
precios del azúcar y/o el fondo de estabilización de 
precios del azúcar, sobre productores, usuarios indus-
triales y consumidores de azúcar del país?

7. ¿Realizó la OCDE recomendaciones acerca del 
sistema andino de franjas de precios? Si la respuesta 
es positiva, por favor mencionarlas. ¿Qué medidas de 
protección al sector azucarero otorgan los principales 
productores de azúcar de la OCDE? ¿Se ha analizado 
la aplicación de estas medidas de protección sobre la 
agroindustria de la caña de azúcar y de la panela en 
Colombia?

Para el Ministro de Hacienda y Crédito Público 
1.  ¿Conoce algún proyecto de otro Ministerio o en-

tidad del Gobierno nacional que considere la reducción 
del arancel del azúcar o la eliminación del Fondo de 

-
tivo, ¿conoce las razones sustentan esta decisión y los 
efectos concretos y medibles que se persiguen con la 
medida?

2. ¿Cuál es el efecto de la franja de precios sobre la 

histórica entre los aranceles del azúcar y la contribu-

3. ¿Los mecanismos de política agrícola pública, 
como las franjas de precios del azúcar y su fondo de 
estabilización de precios, genera algún costo para el 
contribuyente colombiano? ¿Se otorgan recursos del 
presupuesto público a la agroindustria de la caña de 
azúcar en Colombia?

4. Si se elimina o se reduce el arancel del azúcar, 

y panela van a requerir recursos públicos para su sos-
tenibilidad? ¿Se ha incluido este posible efecto en el 
presupuesto del Gobierno?

5. ¿Qué efecto histórico ha tenido la variación del 
precio doméstico del azúcar sobre los precios de la 

chocolatería transmite las reducciones del precio del 

Para el Superintendente de Industria y Comercio
1. ¿Cuáles son las multinacionales y multilatinas 

que atentan contra la estabilidad de toda una región que 
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actuando en contra de la agroindustria de la caña de 
azúcar?

2. ¿Conoce las gravísimas consecuencias que tie-
nen decisiones adversas a la agroindustria de la caña de 
azúcar, como las publicadas por los medios de comuni-
cación y si ha conocido todas las pruebas aportadas por 
los investigados, cuyo análisis ha sido omitido por el 
Superintendente Delegado para la Competencia?

3. ¿Conoce que el Superintendente Delegado para la 
Competencia actuó en el pasado como abogado defen-
sor, ante la Superintendencia, de una de las industrias 
que presentaron la queja en contra del sector azucarero 
colombiano?

Carlos Fernando Motoa Solarte
29. VII. 2015
Por Secretaría se da lectura a una proposición pre-

sentada por el honorable Senador, Carlos Eduardo En-
ríquez Maya.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria la proposición leída y, cerrada su discusión, esta le 
imparte su aprobación.

Proposición número 15

transicional
Cítese al señor Ministro de la Justicia y del Dere-

cho, doctor Yesid Reyes e invítese al señor Procurador 
General del Nación, doctor Alejandro Ordóñez Mal-
donado; al señor Fiscal General de la Nación, doctor 
Eduardo Montealegre Lynett y al Jefe Negociador del 
Gobierno en La Habana Cuba, doctor Humberto de la 
Calle Lombana.

Hoyos, Claudia Nayibe López Hernández, Antonio 
José Navarro Wolff.

Cuestionario
Debate de control político sobre los temas de 

justicia transicional en el marco de las conversacio-
nes de paz del Gobierno nacional –FARC

I. Ministro de Justicia Yesid Reyes Alvarado
1. Según declaraciones públicas, el Ministerio de 

Justicia, ha sostenido que la justicia no debe ser en-
tendida como cárcel. De acuerdo con el Ministerio, 

de justicia transicional y qué clase de penas cumplirían 

2. En distintas ocasiones el Gobierno nacional ha 
sostenido que los responsables de violaciones a los De-
rechos Humanos pagarán penas privativas de la liber-

sobre este punto, le solicitamos informar: ¿todos los 
máximos responsables pagarán penas privativas de la 
libertad? ¿La pena privativa de la libertad que se con-
templa es la cárcel u otras penas?

determinar la responsabilidad penal de los responsables 
de violaciones de Derechos Humanos cometidas en el 

de la justicia penal ordinaria o de la Ley 975 de 2005, 
debería implementarse un nuevo diseño institucional o 
deberían utilizarse las instituciones de la justicia penal 

-
nes? En caso de ser un diseño institucional nuevo, ¿qué 

características debería tener ese procedimiento? O en 
caso de ser el procedimiento penal ordinario o el de 

4. ¿Cuáles son las principales lecciones aprendidas 
en los procesos penales contra responsables de viola-
ciones de Derechos Humanos cometidas en el marco 

-
naria? ¿Cuáles son las lecciones de la Ley 975 de 2005 
que deberían tomarse en cuenta para el juzgamiento 
de violaciones de Derechos Humanos cometidas en el 

del Estado y por miembros de la guerrilla?
II. Fiscal General de la Nación Eduardo 

Montealegre Lynett
1. ¿Cuántas condenas penales existen contra máxi-

mos responsables de delitos cometidos en el marco 

agentes del Estado, incluidos miembros de la Fuerza 
Pública? Para responder esta pregunta, se entiende que 
los “máximos responsables” hace referencia a lo esta-
blecido en la Directiva número 001 de 2012.

2. ¿Considera la Fiscalía General de la Nación que 
el concepto de “máximos responsables” tal como está 

-
car para la persecución y juzgamiento de los responsa-
bles de violaciones de Derechos Humanos cometidas 
por los agentes estatales y por los miembros de la gue-
rrilla?

3. En distintas declaraciones públicas, la Fiscalía 
General de la Nación ha sostenido que la persecución 
penal debería concentrarse en macro procesos. ¿Quién 

-
ción de esos macro procesos: la Fiscalía General de la 
Nación o un mecanismo extrajudicial, como una comi-
sión de la verdad?

de los responsables de violaciones de Derechos Huma-

cumplir la Fiscalía General de la Nación? ¿Debería ser 
la institución responsable de realizar la investigación? 
¿Debería tener la Fiscalía la facultad de renunciar a la 
persecución penal de responsables de violaciones de 
Derechos Humanos ante la colaboración efectiva con 
las garantías de verdad, justicia y reparación?

5. Según declaraciones públicas, la Fiscalía Gene-
ral de la Nación ha sostenido que debe aplicársele pe-
nas alternativas a los responsables de violaciones de 

informe: ¿qué penas alternativas debería aplicársele a 
estas personas? ¿Las mismas penas alternativas debe-
rían aplicársele a agentes del Estado y a miembros de 
grupos armados al margen de la ley?

6. ¿Qué rol debería tener la Unidad de Contexto de 
la Fiscalía General de la Nación en la investigación de 
los máximos responsables?

funcionamiento de la unidad de contexto desde su crea-
ción?, ¿Cuál es la planta de personal de servidores y 
contratistas asignados a esta unidad desde su creación 
a la fecha de presentación de este cuestionario?, ¿Qué 

personal en el caso que se adelantaran las investigacio-
nes contra los máximos responsables de la guerrilla?
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8. ¿Cuál es la opinión de la Fiscalía General de la 
Nación de aplicar el “error de tipo privilegiado” a las 
actuaciones de los miembros de guerrilla?

9. Según declaraciones públicas, a las personas que 

consiste, con más detalle, la propuesta de realizar un 

-
-

dad, justicia y reparación?
10. ¿Cuáles son las principales lecciones aprendidas 

en los procesos penales contra responsables de viola-
ciones de Derechos Humanos cometidas en el marco 

-
naria que deberían tomarse en cuenta en el juzgamiento 
de los responsables de violaciones de Derechos Huma-

lecciones de la Ley 975 de 2005 que deberían tomarse 
en cuenta para el juzgamiento de violaciones de Dere-

han sido realizadas por agentes del Estado y por miem-
bros de la guerrilla?

funcionamiento de la unidad de Justicia y paz a partir 
de la vigencia de la Ley 975 de 2005?, ¿cuál es la planta 
de personal de servidores y contratistas asignado a esta 
unidad desde su creación a la fecha de presentación de 

introducirse a la planta de personal en el caso que se 
adelantaran las investigaciones contra los responsables 
de la guerrilla? 

12. ¿Qué efectos tuvo para el proceso de Justicia 
y Paz adelantado en el marco de la Ley 975 de 2005, 
la declaratoria de inconstitucionalidad del principio de 
oportunidad para los desmovilizados del paramilitaris-
mo consagrado en el numeral 17 artículo 2° de la Ley 
1312 de 2009?

III. Jefe del Equipo Negociador Humberto de la 
Calle Lombana

Informe detalladamente a la Comisión Primera del 
Senado de la República la propuesta de investigación, 
juzgamiento y sanción de las personas responsables 
de violaciones de Derechos Humanos cometidas en el 

-
pectos de dicha propuesta:

1. Según declaraciones públicas de funcionarios 
del Gobierno nacional y de algunos delegados para 
las conversaciones con las Farc, las discusiones se en-
cuentran “trabadas” en el tema de justicia. De cara a 
la continuación de las negociaciones, ¿cuáles son los 
mínimos de justicia que el Gobierno nacional considera 
innegociables?

2. Según declaraciones públicas de funcionarios 
del Gobierno nacional y de algunos delegados para las 
conversaciones con las Farc, la investigación y juzga-
miento se centrará en los máximos responsables de vio-
laciones de Derechos Humanos.

• ¿Qué entiende el Gobierno nacional por “máximos 
responsables” de las violaciones cometidas por agentes 
del Estado?

concepto hace referencia solo a estructuras militares, 
o también recoge a autoridades civiles y miembros de 

la sociedad civil pertenecientes a sectores económicos 
y productivos?

• ¿Qué entiende por “máximos responsables” de las 
violaciones cometidas por las guerrillas?

3. Según esas mismas declaraciones, el Gobierno 
nacional ha expuesto que debe aplicarse un criterio de 
gravedad de los crímenes para realizar una selección de 
casos a investigar.

• ¿Qué organismo considera más apropiado para de-
terminar cuáles son esos crímenes graves que se deben 
seleccionar: la Fiscalía General de la Nación, un meca-
nismo extrajudicial como una comisión de la verdad, u 
otro mecanismo?

4. ¿Cuál es la posición del Gobierno nacional frente 
a la posibilidad de aplicar penas alternativas a los agen-
tes estatales por violaciones de Derechos Humanos? 
¿Cuáles penas alternativas se han planeado poner en 
marcha?

• ¿Considera el Gobierno nacional que debe haber 
simetría en el tratamiento penal alternativo que se les 
ofrezca a agentes estatales y a miembros de grupos ar-
mados ilegales? 

ser sometidas al mismo procedimiento de investigación 
y juzgamiento? ¿Qué otras características tiene el mo-
delo de justicia alternativa para agentes del Estado en 
el que, según declaraciones públicas, se ha avanzado?

5. En distintas ocasiones el Gobierno nacional ha 
sostenido que los responsables de violaciones a los De-
rechos Humanos pagarán penas privativas de la liber-

sobre este punto, le solicitamos informar: 
• ¿Todos los máximos responsables pagarán penas 

privativas de la libertad? ¿La pena privativa de la liber-
tad que se contempla es la cárcel u otras penas?

crímenes cometidos, ¿contempla el Gobierno nacional 
como uno de sus mínimos de justicia que los responsa-
bles de violaciones de Derechos Humanos cometidas 

(penas alternativas, suspensión de la pena o similares) 
por no cumplir sus compromisos en materia de verdad y 

-
plimiento de estos compromisos en materia de verdad y 
reparación propone el Gobierno nacional implementar?

7. ¿Cómo lograr que haya un balance adecuado en-

deberes relacionados con verdad, justicia y reparación 
y garantizar seguridad jurídica a quienes reciban bene-

8. La guerrilla de las Farc ha señalado que rechazan 
el Marco Jurídico para la Paz (Acto Legislativo número 
01 de 2012) como propuesta de investigación, juzga-
miento y sanción de los máximos responsables de gra-
ves violaciones de Derechos Humanos. ¿Contempla el 
Estado la posibilidad de reformar este marco jurídico y 
de estudiar una propuesta alternativa de juzgamiento de 

IV. Procurador General de la Nación Alejandro 
Ordóñez Maldonado 

1. En distintas declaraciones públicas, la Procura-
duría General de la Nación ha sostenido que todos los 
responsables de violaciones de Derechos Humanos 
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investigados, juzgados y sancionados. ¿Cuáles serían 
los principales rasgos del procedimiento encaminado a 
lograr esta meta?

2. ¿Qué diseño institucional propone para hacer que 
una meta tan ambiciosa pueda considerarse fáctica-
mente posible y políticamente viable?

3. ¿Qué entiende la Procuraduría como “responsa-
bles” de violaciones de Derechos Humanos? Tratándo-
se de las violaciones cometidas por agentes estatales, 
¿los responsables serían solo agentes que hacen parte 
de la estructura militar, o también hacen referencia a 
autoridades civiles? En este caso, ¿qué autoridades ci-
viles deben considerarse responsables de las violacio-
nes de Derechos Humanos cometidas por agentes del 
Estado?

4. ¿Cuáles son las principales lecciones aprendidas 
en los procesos penales contra responsables de viola-
ciones de Derechos Humanos cometidas en el marco 

-
naria que deberían tomarse en cuenta en el juzgamiento 
de los responsables de violaciones de Derechos Huma-

lecciones de la Ley 975 de 2005 que deberían tomarse 
en cuenta para el juzgamiento de violaciones de Dere-

han sido realizadas por agentes del Estado y por miem-
bros de la guerrilla?

5. Según declaraciones públicas, la Procuraduría 

haber cárcel para los responsables de violaciones de 
-

puesta, informe detalladamente: ¿todos los responsa-
bles de violaciones de Derechos Humanos en el marco 

independencia del rango que ocupen ni de si son agen-
tes estatales o miembros de grupos armados ilegales?, 
¿Todos los responsables de violaciones de Derechos 

-
ben pagar el mismo tiempo de cárcel? ¿Cuánto tiempo 
de cárcel deberían pagar?

6. ¿Debe haber simetría en el tratamiento penal 
alternativo que se les ofrezca a agentes estatales y a 

-
te: ¿deben pagar las mismas penas y ser sometidos al 
mismo procedimiento de investigación y juzgamiento?

Claudia Nayibe López Hernández, Viviane Aleyda 
Morales Hoyos, Antonio José Navarro Wolff, Carlos 

26. 08. 2015
La Presidencia concede el uso de la palabra al hono-

rable Senador, Roosvelt Rodríguez Rengifo.
Palabras de honorable Senador Roosvelt Rodríguez 

Rengifo.
Con la venia de la Presidencia hace uso de la 

palabra el honorable Senador, Roosvelt Rodríguez 
Rengifo:

Gracias señor Presidente, los Congresistas a los 
que ha hecho usted referencia en la Bancada del Valle, 
coincidimos en la necesidad en escuchar, no solamente 

-
nirse a pie desde Cali, hasta Bogotá, para denunciar la 
inaplicación de una normatividad acerca de seguridad 
social de los taxistas. 

También es necesario, señor Presidente, y así se lo 
pido a usted y a la Plenaria, para que escuchemos a otro 
de los taxistas representante importante de los conduc-
tores de taxis en Cali, de un sector importante de ellos, 
al señor Johnny Rangel, para que igualmente nos hable 
del otro tema, son dos temas que espero, señor Presi-
dente, que usted nos permita cinco minutos a cada uno.

El primero Edelberto Ríos, para hablar del tema de 
la seguridad social, para dejar en evidencia el incumpli-
miento de esta normatividad por parte de quienes son 
sus patronos. Y el segundo, Johnny Rangel, que quiere 
dejar una visión del sector de los conductores de los 
taxistas a propósito de Uber. Gracias señor Presidente.

Señores taxistas, los invito al atril, van a intervenir, 
en el momento en que los señores Senadores acepten la 
declaratoria de sesión informal, pero señores taxistas, 
no necesitan saludar a nadie en particular, vayan direc-
to a la materia de lo que quieren hablar, porque van a 
hablar por tres minutos, el sonido le da tres minutos y 
luego hablará el otro, tres minutos. 

La Presidencia pregunta a la plenaria si aprueba la 
sesión informal para escuchar a los representantes del 
gremio de taxistas, señores: Edilberto Ríos Ocampo y 
Yonny Rangel y, cerrada su discusión, esta la aprueba.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra al señor 
representante del gremio de taxistas, Edilberto Ríos.

Palabras del representante del gremio de taxistas 
Edilberto Ríos.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-
labra el señor representante del gremio de taxistas, 
Edilberto Ríos:

Muy buenas tardes para todos los Senadores, les 
agradecemos enormemente esta oportunidad que nos 
dan, hace dos meses, después de tanto tiempo de estar 
luchando en estas lides, buscando la seguridad social 
para los conductores, decidí hacer una caminata a pie, 
desde la ciudad de Cali, mi esposa una mujer de 63 
años me acompañó, yo estoy cumpliendo 66 años, de 
los cuales 36 he participado como conductor de taxi en 
la ciudad de Cali. 

En vista de todos los eventos que hemos tenido 
que hacer, solicitudes, demandas, todo lo que quieran, 
nunca ha surtido efecto, pues tomé esa decisión y aquí 
estoy, llegué ayer en la última etapa entre Soacha y 
Bogotá, después de 530 kilómetros, para solicitarle a 
ustedes, que por favor, así como ustedes manejan tanto 
tema, no descuiden el problema de la seguridad social 
de más de un millón de conductores en Colombia, re-
conozcan esto, no hay familia en Colombia que no so-
licite un taxi o que haya utilizado un taxi. 

Nosotros trabajamos dedicadamente, que estamos 

no es culpa de nosotros, son las mismas leyes que no 
tienen los correctivos y las empresas no lo hacen, pero 
vamos marchando buscando seguridad social. En este 
momento les puedo decir, estoy a tres o cuatro años de 
retirarme de conductor de taxi y no me llevo nada, no 
tengo prestaciones, no tengo nada, porque el Estado ha 
sido así, infame con nosotros, creen que nosotros no 
somos trabajadores y nosotros lo somos, y tenemos una 
ley hace 56 años y nunca nadie la hizo cumplir. 

¿Por qué tiene que pasar en Colombia estas cosas?, 
cuando realmente adicional a la ley que la partimos en 
un decreto que se hizo año y medio, para que tuviéra-
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mos seguridad social, tampoco se ha cumplido, hace 7 
meses sacaron una circular, en donde nos decían que 
teníamos que hacer contrato laboral, nunca se dio esa 
circular, entonces nos tocó hacer algo como esto, una 
caminata para llegar aquí y pedirle al Estado que se 

nosotros nos reciben en la tarde y en la mañana reciben 
a los propietarios, y siempre el que más dinero tiene, 
siempre las lleva de ganar.

Ese decreto lo volvieron añicos y no sirvió para 
nada, tan poco es que ni ha servido, pero en ese decreto 
tiene que estar la salud, la gente dice: bueno, usted tie-
ne seguridad social, pero no piensan que esa seguridad 
social tiene que ir acompañada con la esposa y con los 
hijos, y qué tal lo que todo el mundo ha olvidado, que 
los conductores que son asesinados, que quedan en una 

totalmente al olvido, las viudas quedan trabajando en 
cosas que nunca supieron hacer, porque les toca, y los 
hijos se van a la calle y adiós estudio.

Entonces, yo pido, por favor, que en lo posible us-
tedes traten de revisar esas leyes y busquen primero 
que se cumpla, que se cumpla el contrato laboral, no 
podemos hacer nada, sino es por ustedes, porque es que 
los patrones tienen un poder muy alto, un poder muy 
grande y nosotros simple y llanamente somos honestos 
trabajadores que vivimos 12, 15 horas sentados en un 
carro para ganarnos 300, 400, 800 mil pesos, depende 
de la ciudad donde trabajemos. 

Aquí hay gente que gana menos, mi nombre es Ede-
lberto Ríos Ocampo, llevo, como les digo, una cantidad 
de tiempo con todos los compañeros que aquí, están 
perteneciendo a muchas Asociaciones y buscando el 
apoyo de todo el mundo, pero ahora se nos dio a raíz de 
esta camita la oportunidad de estar aquí con ustedes y 

-
remos más situaciones difíciles como la que estamos 
viviendo. El gremio está saturado de vehículos, en to-
das la ciudades de Colombia nos inundaron de vehícu-
los y fuera de eso tenemos piratería. 

Tenemos a UBER, tenemos todo el que quiera ha-
cer añico al gremio lo tenemos encima, entonces, cada 
día un taxista hace dos carreras menos y hasta que esto 
supuestamente lo van a echar al suelo. Entonces, en 
nombre de todos los taxistas de Colombia, les pido por 
favor que se pongan la mano en el pecho y piensen que 
nosotros también somos seres humanos, que somos co-
lombianos y nos orgullece haber nacido en este país.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra al señor 
representante del gremio de taxistas, Johnny Rangel.

Palabras del representante del gremio de taxistas, 
Johnny Rangel.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-
labra el señor representante del gremio de taxistas, 
Johnny Rangel:

Doctor Alexánder, me extraña, buenas tardes para 
todos, Johnny Rangel, de la ciudad de Cali a mucho 
orgullo de la mancha amarilla, ahora también orgullo-
samente perteneciente de la primera organización que 
nace de líderes de conductores de taxis, que se llama 
ACT, Asociación Colombiana de Taxistas, porque las-
timosamente el Congreso de la República y el Gobier-
no nacional han estado escuchando es, a los gamonales 
del transporte, que como los paros de hoy, aprovechan 
nuestras necesidades para meter una medida disuasiva 

y de responsabilidad como lo es la seguridad social lo 
que acaba de decir nuestro compañero Edelberto. 

Hoy la mayoría de ciudades del país marcharon por 
el tema de UBER, UBER que es una plataforma lega-
lizada tecnológicamente y los carros especiales son 
legalizados, los carros particulares son legales. Pero, 
cuando UBER hace ese matrimonio se convierte en ile-
gal y ustedes no se han dado cuenta el gol olímpico que 
está metiendo UBER en nuestro país, violando todas 
nuestras leyes, ya que nosotros contamos con la apro-
bación y la bendición del Gobierno colombiano cuando 

individual tipo taxi y a los vehículos amarillos, taxis, 
nos casó.

Pero, aquí ha llegado UBER como ha llegado en 
otras partes del mundo y ha pasado por encima las le-
yes colombianas y ustedes Legisladores los que son 
llamados ‘Padres de la Patria’, de verdad Uber nos ha 
cacheteado con darse cuenta porque las normas que us-
tedes dictan aquí, las leyes que ustedes dictan aquí, a 
ellos les ha importado un carajo, y les ha importado un 
carajo también poniéndonos a nosotros en competencia 
desleal. Por eso, venimos porque sabemos que hoy día 
en el Congreso hay gente verraca, gente que ha estado 
de verdad luchando por el pueblo. 

Y por eso queremos aquí que ustedes se den cuenta 
de que UBER no puede seguir de la forma que lo ha 
estado haciendo, violando las leyes de los colombianos 
de igual manera ahorita está haciendo con la piratería 
del transporte en particular. Hombre, por Dios, la pi-
ratería en la música es sancionada penalmente, por los 
autores y porque se piratea la música. En la medici-
na, se sanciona penalmente, en la medicina, cómo es 
posible que el pirataje en el transporte público no sea 
sancionado también penalmente, ya que pone en ries-
go a la ciudadanía, esos vehículos no cuentan con los 
seguros que sí contamos nosotros, nosotros contamos 
hasta con cuatro seguros que protegen a los usuarios, 
estos carros particulares no los tienen y los especiales 
los tienen.

Pero ¿qué pasa?, qué hacen las aseguradoras, el tra-
bajo de las aseguradoras es no pagar, cuando haya un 
siniestro ellos averiguan, y si usted como usuario y yo 
como conductor, me piden el estado de contrato y no lo 
tengo, entonces, usted queda en la calle, usted queda a 
merced de su familia a ver cómo le paga los servicios 
médicos, por el amor de Dios, entiendan, que la mar-
cha que se llevó hoy a cabo en contra de la piratería, 
en contra de UBER, es porque nos tienen hasta aquí. 
Y ustedes, que saben que nosotros somos el transpor-

pagando los impuestos, pagando la sobretasa de la ga-
solina, todos esos impuestos que nos han puesto, todas 
esas arandelas. 

Cómo no nos van a proteger por el amor de Dios, 
vengo a sensibilizarlos, vengo a meterles un poquito a 
ustedes de lógica para que sencillamente de verdad es-
cuchen a los conductores de la calle, para que no siguen 
escuchando de pronto a los gamonales del transporte 
que esconden en todos estos paros, esconden toda su 
mala intención de no responder por la seguridad social 
de los conductores. Entonces, por el amor de Dios, son 
las palabras y ya saben que tenemos el ACT, ACT Aso-
ciación Colombiana de Taxistas, líderes.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria sesión formal y, cerrada su discusión, esta le imparte 
su aprobación.
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La Presidencia concede el uso de la palabra al hono-
rable Senador, Édinson Delgado Ruiz.

Palabras de honorable Senador Édinson Delgado 
Ruiz.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-
labra el honorable Senador, Édinson Delgado Ruiz:

Gracias Presidente, un saludo para mis colegas; no, 
sobre el tema de la seguridad social de los taxistas que 
es muy importante haberlo traído a colación, quiero 
decirles que en la Comisión Séptima del Senado, aca-
bamos de aprobar el proyecto de ley en primer debate, 
08, el cual precisamente esté en el Orden del Día para 
Plenaria.

Ahí se avanza muy fuertemente en lo que tiene que 
ver con garantizar la seguridad social de todos los con-
ductores, de servicios públicos de taxis, de todos los 
servicios especiales etc., y es un avance especial en la 
línea que nos hemos trazado y es de garantizarles a to-
dos los colombianos que tengan su seguridad social, es 
bueno mencionar eso y espero que cuando discutamos 
aquí en la Plenaria, avancemos en el mismo.

Inclusive, ahí en ese proyecto de ley, se está per-
mitiendo bajo algunas circunstancias para que algunos 
sectores de conductores, puedan acceder al fondo de 
seguridad social que es aplicable para aquellas perso-
nas que debido a sus ingresos muy bajos, no pueden 
ellos, precisamente ellos, cotizar lo normal, entonces 
es bueno mencionar eso, el avance que está dando en la 
materia, muchas gracias.

La Presidencia indica a la Secretaría continuar con 
el siguiente proyecto del Orden del Día.

Proyecto de ley número 03 de 2014 Senado, por 
° ° °, 

8°
La Presidencia concede el uso de la palabra al hono-

rable Senador Carlos Enrique Soto Jaramillo, Senador 
Citante.

Palabras de honorable Senador Carlos Enrique Soto 
Jaramillo.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador, Carlos Enrique Soto 
Jaramillo:

Muchas gracias Presidente, yo sí creo que es impor-
tante prestarle atención al gremio de los taxistas y no 
solamente por el número tan grande que representan 
en el país en todas las ciudades, sino porque el Estado 
tiene que actuar con responsabilidad, si alguien tiene, 
Edelberto, que fue el primero que intervino, decía va a 
cumplir 66 años.

El retiro forzoso es a los 65 años, a ¿quién le queda 
la responsabilidad cuando un ciudadano no tiene real-
mente ninguna protección?, al Estado, y lo hemos di-
cho hasta la saciedad una sociedad que se respete debe 
proteger a sus mayores, pero tiene que actuar preventi-
vamente, todos los que trabajan los que desempeñen un 

mucho rato que las normas están vigentes.
-

ciones a la salud, a la seguridad social, integralmente 
hablando de lo que son pensiones y esa carga cuando 
no funciona, no solamente que te toca trabajar diez o 
doce horas, o hasta dieciséis, para poder hacer la cuo-
ta correspondiente de entregar el diario a sus patronos, 

sino que, terminan con su vida y nunca tienen la posi-
bilidad y la esperanza de una pensión.

El Estado, y esto de verdad muy en serio, tiene que 
prestarle atención a esta situación, y otra situación que 
se ha venido presentando es el desorden por ejemplo 
en las ciudades, hoy la gran discusión del gremio de 
los taxistas, con UBER, es el tema de los cupos, por 
ejemplo esa es una gran discusión que este Gobierno, 
perdón, que este país le dejó coger ventaja, yo recuerdo 
hace 10, 12 años, valía un cupo 6 u 8 millones de pesos 
en Bogotá o en Medellín, y hoy vale 100.

Hoy hay cupos, en Pereira por ejemplo vale 100 o 
150 millones de pesos un cupo, ese tipo de cosas tiene 
que regularlo el Estado, pero regularlo sin perjudicar 
a quien ha hecho un gran esfuerzo trabajando toda su 
vida para poder hacerse a un taxi o algo así, entonces, 
nuestra solidaridad con la mancha amarilla como ellos 
la llaman claramente y nuestros reconocimiento al tra-
bajo a los que lo hacen bien, si quieren continuo de una 
vez el proyecto.

Sí, señor Presidente este es, un proyecto que lo he-
mos reducido a 9 artículos y que tiene que ver con dar-
le orden y visibilidad a los que son el voluntariado en 
Colombia en todos sus aspectos, lo habíamos, en el ar-

tercero de la Ley 720 del 2001. 
Pero, hay una proposición precisamente dejando tal 

y como está en el mejor sentido de la expresión, es de-
cir, generalizadamente lo que es el voluntariado para 
no empezar a hablar del voluntariado del universitario, 
etc., etc., y otro aspecto fundamental es la creación de 
la Secretaría de voluntariado que la crearía el Ministe-
rio del Interior y le colocamos una precisión que el se-
ñor Presidente Uribe, y Senador, en la Comisión Sexta 
nos dijo que no genere costos, es decir, le colocamos 
claramente de que no debe de haber aumento de la nó-
mina al crear esa Secretaría. 

Y un tercer elemento fundamental, es declarando el 
día 5 de diciembre el día del voluntariado, señor Presi-
dente, estamos dispuestos a dar todas las explicaciones 
correspondientes, pero eso, dejaría yo ahí ese resumen, 
usted que está pidiendo tiempo. Hay una serie de pro-
posiciones allí, haciendo una precisión, yo le pediría 
entonces, si hay voluntad que aprobemos el informe de 
Comisión y luego los nueve artículos con las proposi-
ciones que lo único que hacen es, hacer un ordenamien-
to del articulado correspondiente. 

Porque, había habido una equivocación para la po-
nencia en segundo debate y era que se refería a la Ley 
2170, y no es la 2170, sino, la Ley 720 del 2001, señor 
Presidente, muchas gracias.

La Presidencia indica a la Secretaría dar lectura a 
la proposición con que termina el informe de ponencia 
del Proyecto de ley número 03 de 2014 Senado.

Por Secretaría se da lectura a la proposición positiva 
con que termina el informe de ponencia.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria la proposición leída y, cerrada su discusión, esta le 
imparte su aprobación.

Se abre segundo debate
La Presidencia somete a consideración de la plena-

ria la omisión de la lectura del articulado y cerrada su 
discusión, esta le imparte su aprobación. 
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La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria los artículos 2°, 3°, 5°, 7°, 8° y 9° como vienen en 
la ponencia del proyecto de ley y, cerrada su discusión 
pregunta: ¿adopta la plenaria el articulado propuesto?, 
y esta le imparte su aprobación.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la 
honorable Senadora, María del Rosario Guerra de la 
Espriella.

Palabras de la honorable Senadora María del Rosa-
rio Guerra de la Espriella.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-
labra la honorable la Senadora, María del Rosario 
Guerra de la Espriella:

Presidente, es una proposición aditiva al artículo 4º 
del proyecto que estamos discutiendo y dice lo siguien-
te: el Gobierno nacional, es el parágrafo 2°, el Gobier-
no nacional y el Sistema Nacional de Gestión del Ries-
go de Desastre deberán reconocer a las instituciones de 
voluntarios en el campo de la prevención y atención de 
desastres como lo indica el principio participativo del 
artículo 3°, expuesto en la Ley 1523 del 2012, y debe-
rán integrarlo al subsistema nacional del voluntariado, 
si estas cumplen con los requisitos.

¿Por qué traigo esta proposición?, Presidente, 
efectivamente en debate que hicimos con el fondo de 
adaptación sobre el tema precisamente de gestión de 
desastres, encontramos que voluntarios que están hace 
muchos años, cerca de 20 años como por ejemplo el 
SINA, que fue esta empresa reconocida en la película 
terremoto, hoy Presidente, están excluidos inclusive en 
este proyecto de ley.

Entonces, lo que queremos también es que, todos 
los voluntarios que atienden prevención y atención de 

y no solo los que trabajan en las áreas sociales, ese es el 
espíritu de la proposición, Presidente.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria el artículo 4º con la proposición aditiva presentada 
por la honorable Senadora María del Rosario Guerra 
de la Espriella al Proyecto de ley número 03 de 2014 
Senado y, cerrada su discusión pregunta: ¿adopta la 

esta le imparte su aprobación.
La Presidencia concede el uso de la palabra al hono-

rable Senador, Carlos Enrique Soto Jaramillo, Senador 
Citante.

Palabras de honorable Senador Carlos Enrique Soto 
Jaramillo.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la pa-
labra el honorable Senador, Carlos Enrique Soto 
Jaramillo, quien presenta una proposición.

Gracias señor Presidente, le quiero explicar muy 
sucintamente; en el artículo 1° lo que hacía era darle 

universitarios, etc., etc., y lo que hacemos es dejarlo 
como está en la Ley 720, en el artículo 3º, es decir, 
generalizado con la proposición también que anexa y 
que se ha aprobado ya la doctora María del Rosario, 
entonces, eso es lo número uno.

El siguiente artículo, es un artículo nuevo que se le 
da al Gobierno nacional 6 meses para la reglamenta-
ción de dicha ley, y obviamente la creación de la Secre-
taría Técnica a través del Ministerio, muy concreto, yo 

creo que eso es muy claro y, el artículo, modifíquese el 
artículo del proyecto de ley el cual quedará así:

El Proyecto de ley número 03 del 2014, por medio 

-
ción, no del artículo 3°, si no del 6º, 7º, 8º y del 11, Ley 
720 del 2001, y se dictan otras disposiciones, es decir, 
lo del título precisándolo, señor Secretario. La otra pro-
posición tiene que ver con la creación que el Ministerio 
del Interior creará la Secretaría correspondiente y como 
lo expliqué al inicio precisándolo también que no se 
aumentará en este caso la estructura de cargo de la res-
pectiva entidad, es decir, del Ministerio por la creación, 
y el último es el artículo 6°, propone la eliminación de 

Es decir, traíamos unos estímulos, los discutimos 
con el Senador Uribe, en educación o en vivienda y 
en salud, y entonces, en esa discusión en la Comisión 
Séptima consideramos que le quitaba la fuerza de ser 
voluntario al darle estímulo, ese es el contenido de las 
proposiciones, señor Presidente, gracias.

La Presidencia somete a consideración de la plena-

artículo nuevo propuesto por el honorable Senador po-
nente Carlos Enrique Soto Jaramillo al Proyecto de ley 
número 03 de 2014 Senado y, cerrada su discusión pre-

-
caciones propuestas?, y esta le imparte su aprobación.

La Presidencia somete a consideración de la plena-
ria el articulado en bloque del Proyecto de ley número 
03 de 2014 Senado y, cerrada su discusión pregunta: 

propuestas?, y esta le imparte su aprobación.
La Presidencia indica a la Secretaría dar lectura al 

Título del proyecto.
Por Secretaría se da lectura al Título del Proyecto de 

ley número 03 de 2014 Senado, por medio de la cual 
° ° °, 8°

Leído este, la Presidencia lo somete a consideración 
de la plenaria, y cerrada su discusión pregunta: ¿aprue-
ban los miembros de la Corporación el Título leído?, y 
estos le imparten su aprobación. 

Cumplidos los trámites constitucionales, legales y 
reglamentarios, la Presidencia pregunta: ¿quieren los 
Senadores presentes que el proyecto de ley aprobado 
surta su trámite en la honorable Cámara de Represen-

Siendo las 5:00 p. m. la Presidencia levanta la se-
sión y cita para el martes 4 de agosto de 2015 a las 3:00 
p. m.

El Presidente,

La Primer Vicepresidenta,
NIDIA MARCELA OSORIO SALGADO

El Segundo Vicepresidente,

El Secretario General, 
GREGORIO ELJACH PACHECO
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